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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Rinde protesta nuevo Consejo 
El Congreso local eligió en votación secreta a los nueve consejeros, con sus respectivos 
suplentes del Instituto Electoral del Estado (IEE) por el periodo 2012–2019 y que será 

encabezado a partir de noviembre por Armando Guerrero Ramírez. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Atenta Moreno Valle contra la libertad de expresión 

Los alcances de la soberbia son insospechados, más aún cuando es por esta misma causa 

que se toman decisiones insólitas, que no por eso acertadas. Al gobierno de Rafael 
Moreno Valle Rosas las verdades le duelen, y mucho.  (Heraldo) 

   

 

 

Renuevan consejeros electorales 
El ciudadano Armando Guerrero Ramírez fue ungido por la mayoría de los diputados como 
presidente consejero del Instituto electoral del Estado para el periodo. (Síntesis) 

  

 

 

El IEE, nuevo rehén del morenovallismo 
Nunca llegó una sorpresa. Los diputados del Congreso local despreciaron los perfiles 
académicos para  privilegiar la ratificación de consejeros y prospectos vinculados al grupo 

en el poder y al menos tres de las nuevas caras carecen de experiencia electoral. 
(Intolerancia) 

  

 

 

Torquemada presenta las primeras dos demandas  
El director de Comunicación Social del gobierno estatal, Sergio Ramírez Robles oficializó 
la presentación de las dos primeras demandas en contra de los periodistas Fabián Gómez 
Hernández y Adrián Ruiz, por daño moral en la oficialía de partes del Poder Judicial local, 

con el objetivo de ―salvaguardar el honor de la administración estatal y frenar con la 
humillación de funcionarios públicos‖. (Cambio) 

  
 

 

Elige Congreso a  9 consejeros del IEE 
Por mayoría de votos, el Congreso eligió a los nueve integrantes del Consejo General del 
Instituto Electoral del estado (IEE), dejando como presidente a Armando Guerreo 
Ramírez y ratificando a los consejeros Olga Lazcano Ponce, Paul Monterrosas Román y 

Fidencio Aguilar Víquez. (Milenio) 
  
 

 

Con acordeón, diputados eligen a consejeros del IEE 

La uniformidad que impera en la LVIII Legislatura quedó evidenciada ayer, cuando sin 
discusión de perfiles ni explicación de motivos, mucho menos con debate entre las 
fracciones parlamentarias, el pleno del Congreso local eligió a los integrantes del nuevo 
Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Puebla, entre quienes repitieron 

algunos consejeros de la anterior gestión del organismo. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Sin idea electoral, un morenovallista llega a la presidencia del IEE 
Aunque Armando Guerrero Ramírez —ex funcionario del gobierno estatal— ignora el 

número de distritos locales que hay en Puebla y el contenido del Código Electoral, este 
jueves, con el apoyo de 31 de los 39 diputados presentes en la sesión del Congreso local, 

fue nombrado presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE). (e-consulta) 
 

 

 

 

Desecha el tribunal electoral de Puebla apelación del PAN 
Puebla, Puebla.- Esta noche el Tribunal Electoral del Estado de Puebla, ratificó el registro 
del partido ―Compromiso por Puebla‖ que obtuvo su registro como partido local este año 

por acuerdo del consejo general del Instituto Electoral del Estado. (Periódico digital) 
  

 

http://impreso.milenio.com/
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Reconoce Aguilar Chedraui deficiencias en el sector salud 
El secretario de Salud en el estado, Jorge Aguilar Chedraui, reconoció que en Puebla aún 

hace falta mayor capacitación en los médicos que atienden a la ciudadanía. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Congreso elige IEE a modo de Moreno Valle; estos son los nuevos consejeros 
El Congreso del estado de Puebla eligió este martes a los 9 consejeros del Instituto 
Electoral del Estado, organismo que tendrá como presidente a Armando Guerrero 
Ramírez. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Abre sindicatos el Senado, pero... 
El Senado enmendó la plana a la Cámara baja y modificó la reforma laboral en materia de 
transparencia, rendición de cuentas y democracia sindical. (Reforma) 

  
 

 
Va transparencia 
El Senado de la República reinsertó en la minuta de reforma laboral los artículos que 
fueron borrados por los diputados de la iniciativa preferente del presidente Felipe 
Calderón, relacionados con la transparencia, rendición de cuentas y democracia sindical. 
(El Universal) 

 
 

 

 
Crisis michoacana pega en la capital 

Las protestas por el conflicto de las normales rurales en Michoacán se trasladaron a la 
capital del país, pues integrantes de varias organizaciones, encapuchados y armados con 
chacos, palos y cadenas, tomaron ayer por al menos cuatro horas la sede de esa entidad 
en la Ciudad de México. (Milenio digital)  

  
 

 

Lanza el Senado la pelota sindical a los diputados 

El Senado modificó ayer la reforma laboral al introducir cambios en ocho artículos en 
materia de democracia sindical, que obligan a los dirigentes a transparentar su gestión, 
llevar a cabo elecciones mediante voto libre y secreto y rendir cuentas del patrimonio 
gremial, por lo que la minuta fue devuelta a la Cámara de Diputados, donde deberá 
definirse su destino, ya que se trata de una iniciativa preferente del presidente Felipe 
Calderón. (La Jornada) 

  

 

 

Preeliminares, cifras de la OMT: Sectur 
La dependencia rechazó que nuestro país haya salido del top ten de los 50 países con 
mayor arribo de visitantes internacionales, como se dio a conocer en el barómetro OMT 
de Turismo Internacional, según el cual, México cayó al lugar 12. (El Economista Digital) 

  
 

 

Ayuda a petroleros suma $1,351 millones en el sexenio 
Con Romero Deschamps, las partidas que recibe el sindicato han crecido de manera 

exponencial. (Crónica Digital) 
  
 

 

Sí a democracia y transparencia; Senado aprueba la reforma laboral 
El Senado aprobó la minuta de la ley laboral en la que ahora incluye, entre otros temas, 
los conceptos de transparencia, democracia y rendición de cuentas para los sindicatos, 

puntos rechazados por los diputados. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera supervisa los trabajos del bulevar Héroes del 5 de Mayo 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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En recorrido por el bulevar Héroes del 5 de Mayo, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 
supervisó la obra de modernización de dicha vialidad, la cual se está interviniendo con concreto hidráulico en una 
inversión en conjunto entre el Ayuntamiento de Puebla y el Gobierno del estado. Acompañado del secretario de 

Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez, y del secretario de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal, Amadeo Lara Terrón, personal de las mismas dependencias y de la empresa contratista Cemex; Rivera 
Pérez enfatizó en brindar a la ciudadanía las condiciones necesarias en materia de seguridad vial, señalética y 
procesos de ejecución de obra, a fin de garantizar la tranquilidad y movilidad de los poblanos sobre esta vialidad. 
(Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Eduardo Rivera anuncia la Convocatoria “Contraloría Universitaria Puebla” 
El gobierno municipal de Puebla convoca a los estudiantes universitarios a proponer y desarrollar proyectos a fin 
de limitar la corrupción, fortalecer la transparencia y mejorar la calidad de servicio público. El registro de ideas 
será a partir del 23 de octubre al 30 de noviembre del presente año; desarrollo de proyectos del 1 de noviembre 

al 28 de febrero de 2013; desarrollo para el fortalecimiento de proyectos del 9 al 17 de marzo de 2013; 
exposición de proyectos seleccionados del 25 al 28 de marzo del 2013 y la premiación de los proyectos ganadores 
el 29 de marzo del 2013. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com 

   

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Eduardo Rivera supervisa trabajos del bulevar 5 de Mayo 
En recorrido por el Bulevar 5 mayo, el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, supervisó la obra de 
modernización de dicha vialidad, la cual se está interviniendo con concreto hidráulico en una inversión en 
conjunto entre el Ayuntamiento de Puebla y el Gobierno del estado. Acompañado de Felipe Velázquez Gutiérrez, 
Secretario de Obras Públicas y Amadeo Lara Terrón, Secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, 
personal de las mismas dependencias y de la empresa contratista Cemex; Rivera Pérez enfatizó en brindar a la 

ciudadanía las condiciones necesarias en materia de seguridad vial, señalética y procesos de ejecución de obra, a 
fin de garantizar la tranquilidad y movilidad de los poblanos sobre esta vialidad. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32038:eduardo-rivera-
supervis%C3%B3-avance-de-obras-en-el-bulevar-5-de-mayo&Itemid=125 

 

 
 
RETO DIARIO 

 RMV y ERP entregan paquete de obras a diputados panistas 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, y el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 
sostuvieron una reunión con los integrantes de la bancada panista en la Cámara de Diputados, encabezados por 
su coordinador, Luis Alberto Villarreal García, y Gustavo Madero Muñoz, presidente nacional del Partido Acción 
Nacional (PAN), con la finalidad de presentar un paquete de proyectos para el ejercicio 2013 de la entidad 

poblana, a fin de que sean considerados para la integración del presupuesto de egresos de la Federación del 
próximo año. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-y-ERP-entregan-

paquete-de-obras-a-diputados-panistas-&id=37052 
 

 
 
NG PUEBLA  

 Rivera supervisa y entrega obras en el 5 de Mayo 
En recorrido por el Bulevar 5 mayo, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, supervisó la obra de 

http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32038:eduardo-rivera-supervis%C3%B3-avance-de-obras-en-el-bulevar-5-de-mayo&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32038:eduardo-rivera-supervis%C3%B3-avance-de-obras-en-el-bulevar-5-de-mayo&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-y-ERP-entregan-paquete-de-obras-a-diputados-panistas-&id=37052
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-y-ERP-entregan-paquete-de-obras-a-diputados-panistas-&id=37052
http://www.pueblaonline.com.mx/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Miércoles 24 de Octubre de 2012 

 

 

 4 

modernización de dicha vialidad, la cual se está interviniendo con concreto hidráulico en una inversión en 
conjunto entre el Ayuntamiento de Puebla y el Gobierno del estado. Acompañado de Felipe Velázquez Gutiérrez, 
Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas y Amadeo Lara Terrón, Secretario de SSPTM personal de las 

mismas dependencias y de la empresa contratista Cemex; Rivera Pérez enfatizó en brindar a la ciudadanía las 
condiciones necesarias en materia de seguridad vial, señalética y procesos de ejecución de obra, a fin de 
garantizar la tranquilidad y movilidad de los poblanos sobre esta vialidad. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/politica#.UIfctm_MjTg 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
HERALDO 

 Cartera de proyectos municipales será por mil 300 mdp 
El ayuntamiento presentó ante la Cámara de Diputados una cartera de proyectos de obra por mil 300 millones de 
pesos, con la finalidad de que se incluyan dentro del Presupuesto de Egresos de la Federación para 2013. De la 
lista, resaltan nuevas pavimentaciones con concreto hidráulico, la construcción de la infraestructura para que el 
rastro municipal alcance la certificación Tipo Inspección Federal (TIF), así como construcción de infraestructura 

deportiva. Tras visitar el Distrito Federal para reunirse con los legisladores federales, el munícipe realizó una 
supervisión de los trabajos de reconstrucción del bulevar 5 de Mayo, donde en entrevista mencionó que la lista de 
proyectos tiene como prioridad los temas de infraestructura vial y el rastro TIF. (Jorge Pérez Soto) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-24/ciudad/cartera-de-proyectos-municipales-ser%C3%A1-por-
mil-300-mdp 
 

 

 
INTOLERANCIA  

 Antorcha Campesina desquicia centro histórico 

Integrantes de Antorcha Campesina desquiciaron el tráfico vehicular de la ciudad por la protesta que encabezaron 
en el centro histórico y hasta el zócalo de la ciudad para exigir la ejecución de 26 obras para más de 60 colonias 
que desde el maño pasado solicitaron a la Secretaría de Gobernación Municipal. Los inconformes condenaron la 
falta de diálogo del titular de la dependencia, Pablo Montiel Solana a quien acusan de obstaculizar y evadir su 
responsabilidad para programar obras en colonias que carecen de pavimentos, drenaje, escuelas, redes de 

energía eléctrica, entre otras necesidades. (Redacción) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102002 

 
INTOLERANCIA  

 Municipios involucrados en la Ruta del Metrobus 
Los gobiernos municipales de Puebla, San Andrés Cholula y Amozoc homologarán al mismo tiempo sus 

reglamentos de Tránsito y Vialidad con la puesta en marcha a la circulación del Sistema RUTA del Metrobús. De 
hecho, a penas los regidores de cada entidad están haciendo las reformas a sus reglamentos con base en las 
necesidades de lo que serán los cambios de circulación, semaforización e infracciones que se deberán aplicar de 
manera homologada dentro de toda la ruta que seguirán los camiones articulados. Lo anterior, con la finalidad de 
evitar discrecionalidades en la aplicación de los reglamentos en cada tramo de los municipios por los que pase el 
Metrobús, así lo dio a conocer el regidor del PRI, Octavio Castilla Kuri. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101999 

 
INTOLERANCIA  

 Incrementan desperfectos en semáforos en capital 
La Secretaría de Seguridad Pública del Municipio solicitará a la empresa Semáforos de México (Semex) redoble 
sus esfuerzos para dar mantenimiento de diversos desperfectos en el sistema de semaforización de la ciudad que 

han presentado conflictos.  Y es que en diversos puntos de la ciudad se han identificado fallas en la sincronización 
de los semáforos o estos se encuentran apagados, fundidos o en fase intermitente, situación que ha ocasionado 

http://www.ngpuebla.com/politica#.UIfctm_MjTg
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-24/ciudad/cartera-de-proyectos-municipales-ser%C3%A1-por-mil-300-mdp
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-24/ciudad/cartera-de-proyectos-municipales-ser%C3%A1-por-mil-300-mdp
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102002
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101999
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que se agrave la situación del tráfico vehicular que se vive actualmente en la capital por obras. Cabe destacar que 
la empresa Semex recibe del ayuntamiento un presupuesto anual por la contratación de prestación de servicio por 
alrededor de 7 millones de pesos que deben ser utilizados para el mantenimiento de los semáforos. (Alejandro 

Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101993 

 
INTOLERANCIA  

 Distribuidoras de gas operan irregularmente 
La Dirección de Protección Civil Municipal reforzará los operativos de vigilancia de surtidores de Gas LP que 

abastecen a comercios, hoteles y hogares en Puebla, pues al menos el 20 por ciento de ellas aún no cumplen con 
las normas de seguridad. Lo anterior, luego de que se registrara una fuerte fuga de gas durante el abastecimiento 
de este combustible en el Hotel West Western donde incluso tuvieron que ser desalojados porque el mercaptano 
(sustancia de olor para el gas) se filtró por los sistemas de ventilación tras una fuga de las válvulas de la pipa. Al 
respecto, el titular de la dependencia, Gustavo Ariza Salvatori aseveró que entre los principales problemas que se 

han presentado durante los operativos de supervisión es que las unidades que surten el combustible tienen 
válvulas en malas condiciones.(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101992 
 

 
 
CAMBIO  

 Inicia proceso penal contra los incendiarios de patrullas 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ), informó que dos de los cuatro responsables de quemar dos patrullas y 
agredir a elementos de la Policía municipal ya enfrentan formalmente un proceso penal por los delitos de motín, 
daño en propiedad ajena, lesiones y resistencia a las autoridades, sin embargo siguen prófugos los demás 
involucrados en el disturbio. El pasado sábado, vecinos reportaron al servicio de emergencias la actitud 
sospechosa de cuatro sujetos que se encontraban ingiriendo bebidas alcohólicas en la junta auxiliar de La 

Resurrección, por lo que atendieron a la emergencia cuatro elementos de la Policía municipal, quienes arribaron al 
lugar a bordo de las patrullas P-163 y P-360, las cuales finalmente ardieron en llamas luego de que los infractores 
se resistieran a la detención a punta de golpes. 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/seguridad/seg-241012-vc-inicia-proceso-penal-contra-
los-incendiarios-de-patrullas.php 

 
CAMBIO  

 Salomón Escorza y regidores analizarán presupuesto municipal 

El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del estado, Edgar Salomón Escorza, se 
reunirá hoy a mediodía con los regidores del PRI del Ayuntamiento de Puebla para acordar la Ley de Ingresos y el 
Presupuesto de Egresos 2013, así como la siguiente ley de límites de la capital y el municipio de San Andrés 
Cholula. En entrevista para CAMBIO, la regidora Sandra Montalvo Domínguez adelantó que sus homólogos de la 
fracción tricolor sostendrán un encuentro con el diputado local en el hotel Camino Real del Centro Histórico, donde 
plantearon la carpeta de proyectos y programas para la ciudad de Puebla durante el último periodo de la 
administración de Eduardo Rivera Pérez. (Gerardo Ruiz) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-241012-ger-salom-n-escorza-y-regidores-
analizar-n-presupuesto-municipal.php 
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Periodistas agredidos por policías estatales revisan material visual en el CERI 
Los periodistas Gerardo Rojas González, del portal de noticias e–consulta; y Jesse Brena, del Diario Milenio 
Puebla, acudieron la tarde de ayer al Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI) del municipio de 
Puebla para identificar las posibles cámaras y tomas visuales que revele la identidad de los policías estatales que 
la noche del sábado los secuestraron, agredieron y despojaron de sus pertenencias. Asimismo, los comunicadores 

presentaron una denuncia conjunta ante la Fiscalía para la Atención de Delitos contra Periodistas de la 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101993
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101992
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/seguridad/seg-241012-vc-inicia-proceso-penal-contra-los-incendiarios-de-patrullas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/seguridad/seg-241012-vc-inicia-proceso-penal-contra-los-incendiarios-de-patrullas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-241012-ger-salom-n-escorza-y-regidores-analizar-n-presupuesto-municipal.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-241012-ger-salom-n-escorza-y-regidores-analizar-n-presupuesto-municipal.php
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Procuraduría General de la República (PGR) en el Distrito Federal, por los presuntos delitos de secuestro. (Arturo 
Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/periodistas-agredidos-por-policias-estatales-revisan-

material-visual-en-el-ceri_id_15371.html  
 

 
 
MILENIO  

 Reabren a la circulación el tramo de Plaza Dorada en ambos sentidos 

En recorrido por el Bulevar 5 mayo, el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, supervisó la obra de 
modernización de dicha vialidad, la cual se está interviniendo con concreto hidráulico en una inversión en 
conjunto entre el Ayuntamiento de Puebla y el Gobierno del estado. Acompañado de Felipe Velázquez Gutiérrez, 

Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas y Amadeo Lara Terrón, Secretario de Seguridad Pública y 
Tránsito Municipal, personal de las mismas dependencias y de la empresa contratista Cemex; Rivera Pérez 
enfatizó en brindar a la ciudadanía las condiciones necesarias en materia de seguridad vial. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00eff9b81caf08a6aede199fbf2fac2e   
 

 
 
E-CONSULTA 

 Asegura la comuna que ha cumplido peticiones de Antorcha Campesina 

El ayuntamiento de Puebla nunca ha dejado de atender las solicitudes tanto de Antorcha Campesina como de 
otras organizaciones sociales, por lo que estas no pueden decir que se ha hecho nada, defendió el director de 
Desarrollo Político, Miguel Méndez Gutiérrez, ante la manifestación que este martes realizó la agrupación. 
"Pareciera que para ellos nada es suficiente", afirmó el funcionario municipal en referencia a Antorcha Campesina, 

al momento de asegurar que se han hecho obras en las colonias llamadas "antorchistas", como la construcción de 
aulas o de gimnasios al aire libre. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6191 
 

E-CONSULTA 

 Recertifican a Chautla como comunidad promotora de la salud 
La junta auxiliar de Santo Tomás Chautla se convirtió en la décima demarcación de la capital poblana en 
recertificarse como comunidad promotora de la salud, acción que forma parte de los trabajos impulsados por el 
Ayuntamiento para obtener –en los próximos meses- la Recertificación de la ciudad de Puebla como Municipio 

Promotor de la Salud. En su mensaje, la presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de 
Rivera informó que en el gobierno municipal encabezado por el alcalde Eduardo Rivera Pérez, la atención integral 

de los habitantes de las Juntas Auxiliares es prioridad, por ello a través del Sistema Municipal DIF, se han 
dignificado dos desayunadores escolares pertenecientes a planteles educativos de esta Junta Auxiliar. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6190 
 
 

E-CONSULTA 

 Pide edil auxiliar de Chautla más policías para vigilar comunidad 
El presidente de la junta auxiliar de Santo Tomás Chautla, Juan Flores Morales, denunció que el ayuntamiento de 
Puebla ha incumplido el convenio para otorgar 16 policías municipales para el cuidado de la demarcación. Debido 
a que el gobierno del estado retiró al municipio los servicios de 720 policías comisionados, el ayuntamiento ha 
reducido el número de efectivos que son turnados a las juntas auxiliares. (Jorge Pérez Soto) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6189 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Desempleados en Escena presenta 'Y la tumba dijo', en el Panteón Municipal 
A partir de este día y hasta el próximo 17 de noviembre se presentará en las instalaciones del Panteón Municipal 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/periodistas-agredidos-por-policias-estatales-revisan-material-visual-en-el-ceri_id_15371.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/periodistas-agredidos-por-policias-estatales-revisan-material-visual-en-el-ceri_id_15371.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00eff9b81caf08a6aede199fbf2fac2e
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6191
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6190
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6189


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Miércoles 24 de Octubre de 2012 

 

 

 7 

el programa cultural ―Y la tumba dijo‖, en donde, si se atreve a visitar de noche este camposanto, podrá conocer 
diez leyendas que por años se han contado. Se trata de: La Llorona, La Niña María Mercedes Huerta -quien fue la 
primera persona que se sepultó en este cementerio en el año de 1884-, El Novio Plantado, El Burócrata 

Atropellado, La Sombra, El Enterrador, La Gran Dama y El Cuerpo a Media Autopsia, narraciones que lo 
transportarán a los hechos sobre cómo fallecieron estos personajes. (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Santo Tomás Chautla Décima localidad en recibir Recertificación como Comunidad Promotora 
de la Salud 

Gracias a la confianza que ustedes han depositado en el Gobierno Municipal es posible atenderles como ustedes 
se merecen, en materia de salud queremos contar con niñas, niños y jóvenes que sean promotores de su propio 
bienestar: Liliana Ortiz de Rivera. Actualmente la ciudad de Puebla se encuentra certificada como Municipio 
Promotor de la Salud y con estas acciones, se logrará en los próximos meses, cumplir con los requisitos para 

obtener la Recertificación en esta materia (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Santo-Tomas-Chautla-Decima-
localidad-en-recibir-Recertificacion-como-Comunidad-Promotora-de-la-Salud&id=46463 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Participarán 100 cuerpos de emergencia en simulacro de Pemex 
Un total de 100 elementos de cuerpos de emergencia estarán participando en el simulacro que llevará a cabo 
Pemex, en el Parque Industrial 2000 el día de mañana, como una forma de medir la reacción que se tendría en 
caso de una explosión, afirmó el Director de Protección Civil del gobierno del estado, Jesús Morales. Dio a conocer 
que se llevará a cabo en coordinación con el gobierno municipal y con la paraestatal y llamó a los habitantes de 
las colonias colindantes con Maravilllas, no entrar en pánico, pues dijo que se tienen registros que en años 

anteriores la gente ha entrado en crisis al creer que se explota uno de los ductos. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

 
 
NG PUEBLA  

 PGJ consigan a dos por disturbios en La Resurrección 
Con base en los elementos de prueba recabados por la Fiscalía General Metropolitana, a través de la Dirección de 
agencias del ministerio público metropolitana sur, la Procuraduría General de Justicia consignó a la autoridad 
judicial a Pascuala Pérez Acero y Eduardo Ramos Báez quienes enfrentan cargos por motín, daño en propiedad 

ajena y delitos cometidos contra funcionarios públicos a raíz de los disturbios ocurridos el pasado sábado en la 
junta auxiliar La Resurrección. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/politica#.UIfctm_MjTg 
 

NG PUEBLA  

 Crearán Centro de Atención a Victimas 

Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), dio a conocer que el 
ayuntamiento de Puebla ejercerá 1.5 millones de pesos para la construcción del Centro de Atención a Víctimas de 
Violencia Familiar y de Género, por tal motivo se inició con la capacitación de 49 elementos de la corporación en 

esta materia. En este sentido, el funcionario municipal, explicó que será un espacio donde se dará atención a las 
personas que tengan algún tipo de agresión tanto física como psicológica, aunado a la sede del programa 
―Súmate‖ le dará seguimiento a los reportes que los policías comunitarios en 100 colonias puedan obtener. 

(Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/politica#.UIfctm_MjTg 
 

NG PUEBLA  

http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Santo-Tomas-Chautla-Decima-localidad-en-recibir-Recertificacion-como-Comunidad-Promotora-de-la-Salud&id=46463
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Santo-Tomas-Chautla-Decima-localidad-en-recibir-Recertificacion-como-Comunidad-Promotora-de-la-Salud&id=46463
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.ngpuebla.com/politica#.UIfctm_MjTg
http://www.ngpuebla.com/politica#.UIfctm_MjTg
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 Entrega Comuna reconocimiento Visitante Distinguido 
El Ayuntamiento de Puebla entregó este martes reconocimientos a siete visitantes distinguidos que participaron 
en la Séptima Semana de la Transparencia que organizó la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP) de 

manera conjunta con la BUAP y la Comuna. Guillermo M. Cejudo, Ricardo Jiménez González, Miguel Pulido 
Jiménez, Issa Luna, Flavio Lazos Alcalá Méndez y Héctor Munguia Lardizabal, son los nombres de las personas 
homenajeadas por el gobierno municipal de extracción panista. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/politica#.UIfctm_MjTg 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Lanza SGG programa "Si tomas no manejes" 
La Secretaría General de Gobierno (SGG) en colaboración con la Universidad del Valle de México (UVM), la BUAP y 
el Tecnológico de Monterrey, lanzó la campaña denominada "Si tomas no manejes" con el objetivo de difundir 
información en la población sobre el riesgo de manejar un automóvil en estado de ebriedad. Y es que de acuerdo 
con las estadísticas proporcionadas por la dependencia estatal, el consumo de alcohol es una de las principales 
causas de muerte en la población por accidentes automovilísticos en los que se han visto implicados 120 mil 

jóvenes, la mitad de ellos no había cumplido su mayoría de edad. (Marco A. Mirón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2743710.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Choque por manifestación en Centro Histórico  
La marcha de antorchistas en calles del primer cuadro de la ciudad, provocaron que el conductor de una pipa de 
agua embistiera a la conductora de un auto particular sobre la calle 5 Sur y 5 Poniente, momentos en los que 
también agentes de vialidad trataban de desviar la circulación para evitar congestionamiento en esa zona de la 
ciudad. Los hechos se reportaron la tarde de este martes, luego de que ambas unidades colisionaran, cuando los 
involucrados aseguraron que fueron las agentes viales las que al parecer, por error, le dieron el pase a la pipa de 
agua, placas SG-53-444 que circulaba sobre la 5 Poniente con dirección al zócalo de la ciudad y en esos instantes, 

la conductora de un auto Toyota, Yaris, color gris, placas TXH-5212 daba vuelta de la 5 Sur a la 5 Poniente, y es 
cuando sobreviene el golpe que generó que la unidad particular quedara sobre la acera del costado derecho de la 
5 Poniente. (Víctor Gutiérrez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2743705.htm 
 

 

 
HERALDO 

 Antorcha Campesina se planta frente a Palacio Municipal 
Integrantes de la organización Antorcha Campesina establecieron un plantón en el exterior del Palacio Municipal y 

sobre el zócalo, para presionar al ayuntamiento sobre la realización de 26 obras de pavimentación y la 
reconstrucción de las calles 3 y 11 Sur, así como la construcción de tres bachilleres. Tras la advertencia que vertió 
la semana pasada la agrupación, ayer aproximadamente dos mil simpatizantes de Antorcha marcharon desde la 
fuente de Los Frailes, sobre la avenida Benito Juárez, la 11 sur, llegaron a la Secretaría de Gobernación sobre la 3 
poniente y posteriormente se instalaron frente al Palacio Municipal. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-24/ciudad/antorcha-campesina-se-planta-frente-palacio-municipal 
 
 

 
 

 

SINTESIS 

 Más información, menos preguntas: Gómez Ortíz 
Todos los funcionarios públicos, federales, estatales y municipales, deben de dotar a la población de la mayor 

http://www.ngpuebla.com/politica#.UIfctm_MjTg
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2743710.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2743705.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-24/ciudad/antorcha-campesina-se-planta-frente-palacio-municipal


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Miércoles 24 de Octubre de 2012 

 

 

 9 

cantidad de información posible, y no esperar a que la ciudadanía pregunte mediante solicitudes, destacó Gustavo 
Gómez Ortíz, coordinador de planeación estratégica del ayuntamiento de Naucalpan, Estado de México. Durante el 
panel denominado La Agenda pendiente de la Transparencia municipal y el Derecho de Acceso. Perspectiva de las 

Autoridades Municipales, que se realizó como parte de la Séptima Semana de la Transparencia que organizó la 
CAIP, Gómez Ortíz explicó que las personas preguntan a las autoridades cuando no encuentran, en las 
plataformas gubernamentales, datos de interés, lo que representa un mayor número de peticiones. (Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
 

SINTESIS 

 Avanzan el 35% las negociaciones con Soapap 
Un avance del 35 por ciento registran las negociaciones con el Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado 
(Soapap), para la revisión de cobros injustificados a socios de diversos organismos empresariales. El mayor 
avance se da en servicio medido en torno a una revisión adecuada y no a 'tantometro', dio a conocer el 

presidente de la Asociación Poblana de Empresas de Medio Ambiente (Apema), Francisco Muñoz Pérez. Refirió que 
se han dado aclaraciones y ajustes, tanto equivocaciones del empresario como de las autoridades, pues se hacen 
contratos de una manera y no son, por ejemplo estaban declarados como casa habitación y son comercios. 
(Mauricio García)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Lanza SGG la campaña 'Si tomas no manejes' 

El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, comenzó este martes la campaña 'Si tomas no 
manejes' para la prevención de accidentes automovilísticos vinculados con el consumo de alcohol. El funcionario 
entregó volantes, carteles y flyres a capitalinos que circulaban por la vía Atlixcáyotl, frente al Complejo Cultura de 
la BUAP, para concientizarlos sobre el peligro que representa manejar en estado de ebriedad y, por ello, los 
exhortó a asumir una postura responsable frente al volante. Acompañado por más de 50 estudiantes de la 
Universidad del Valle de México, de la BUAP y del ITESM, se acercó a los automovilistas al hacer alto el semáforo 
para platicar con ellos y pedirles que se sumen a la campaña estatal. (Claudia Aguilar)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 

CAMBIO  

 Puebla aporta el 5 por ciento de muertes por conducir ebrio 

El 5 por ciento de las muertes a nivel nacional por conducir en estado de ebriedad ocurre en el estado de Puebla, 
por lo que la Secretaría General de Gobierno comenzó la campaña ―Si tomas, no manejes‖. A través de mensajes 
en la vía Atlixcáyotl y Cúmulo de Virgo se espera hacer conciencia entre los conductores, pues anualmente hay 

120 mil fallecimientos por esta causa en el país. 
(Redacción) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/seguridad/seg-241012-staff-puebla-aporta-el-5-por-
ciento-de-muertes-por-conducir-ebrio.php 
 

CAMBIO  

 Camioneta en llamas en la 20 de Noviembre 
Vecinos de la colonia 20 de Noviembre reportaron al servicio de emergencias 066 un vehículo que se estaba 
incendiando mientras se encontraba estacionado sobre la 64 poniente al norte de la ciudad, bomberos arribaron al 
lugar para controlar el siniestro. Los hechos ocurrieron la tarde de ayer, cuando una camioneta marca Nissan tipo 

Pick Up color blanco con placas XV-42251 del estado de Veracruz se empezó a quemarse, al parecer por un 
sobrecalentamiento de motor que alcanzó los cables de la batería, sin embargo elementos del Cuerpo Heroico de 
Bomberos llegaron a tiempo para apagar el vehiculo que se encontraba en segunda fase de combustión. (Víctor 
Hugo Juárez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/seguridad/seg-241012-vc-camioneta-en-llamas-en-la-
20-de-noviembre.php 
 

 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/seguridad/seg-241012-staff-puebla-aporta-el-5-por-ciento-de-muertes-por-conducir-ebrio.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/seguridad/seg-241012-staff-puebla-aporta-el-5-por-ciento-de-muertes-por-conducir-ebrio.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/seguridad/seg-241012-vc-camioneta-en-llamas-en-la-20-de-noviembre.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/seguridad/seg-241012-vc-camioneta-en-llamas-en-la-20-de-noviembre.php
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E-CONSULTA 

 Solicita gobierno estatal al congreso avale la enajenación de 9 inmuebles 
El gobernador Rafael Moreno Valle solicitó al Congreso que le apruebe la ―enajenación onerosa‖ de nueve bienes 
inmuebles en diferentes municipios del estado, entre ellos, la ciudad capital. Los oficios que envió Fernando 

Manzanilla Prieto, titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG), se turnaron a la Comisión de Hacienda y 
Patrimonio Municipal, presidida por Lauro Sánchez López, del Revolucionario Institucional. (Mariana Quiroga) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6194 
 

E-CONSULTA 

 Inicia investigación CEDH por violación de garantías a reporteros de Milenio y e-consulta 
La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla (CDHEP) informó que inició una investigación luego de la 
queja presentada por los reporteros de e-consulta y Milenio Puebla, Gerardo Rojas y Jesse Brena, 

respectivamente, quienes fueron ―levantados‖ la noche del sábado por elementos de Seguridad Pública Estatal. El 
organismo informó que después de recibir su declaración, abrió un expediente al que se le dará seguimiento de 
acuerdo al procedimiento. (Jaime Zambrano)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/inicia-investigacion-cedh-por-
violacion-de-garantias-a-reporteros-de-milenio-y-e-consulta 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 “Si tomas no manejes”: campaña para reducir accidentes por alcohol 
Cada año, 120 mil jóvenes mueren en accidentes automovilísticos y en actos violentos relacionados con el 
consumo de bebidas alcohólicas; de esa cifra, el 5 % ocurren en Puebla, por lo que se inició la campaña ―Si tomas 
No Manejes‖, que encabeza la Secretaría General de Gobierno. A las puertas del Complejo Cultural de la BUAP, en 
el arranque de la campaña, el secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, dijo que la intención es 
involucrar al mayor número de universidades y por eso lanzo una invitación a los rectores y a los alumnos para 
que tomen conciencia de la importancia de esta campaña, para asumir conciencia y reducir la incidencia de 

mortandad. (Pilar Bravo)  
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Anualmente mueren 120 mil jóvenes en el país a causa del consumo de alcohol: FMP 
Entre el 4 y 5% de las muertes y accidentes ocasionados a nivel nacional por el consumo del alcohol se registran 

en Puebla, dio a conocer Fernando Manzanilla Prieto, Secretario General de Gobierno, al encabezar esta mañana 
el arranque de la campaña ―Si tomas, No Manejes‖, en el crucero de la Vía Atlixcáyotl y la Avenida Cúmulo de 
Virgo. Asimismo, Manzanilla Prieto señaló que en el país anualmente 120 mil jóvenes mueren a causa del 
consumo de alcohol y el 50% de esta cifra es ocupada por menores de edad.   (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Anualmente-mueren-120-mil-
jovenes-en-el-pais-a-causa-del-consumo-de-alcohol:-FMP&id=46460 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Hoy es la séptima feria del empleo y la primera de oficios 2012 la entrada será libre a partir de las 9 de la 

mañana y hasta las 3 de la tarde en el barrio de Analco en 3 oriente numero 1403. 
 Esta mañana a las 11 en punto se llevara acabo un simulacro en el parque puebla 2000 en PEMEX. 
 El ayuntamiento de puebla certifica 10 juntas auxiliares como comunidades promotoras  de salud. 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6194
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/inicia-investigacion-cedh-por-violacion-de-garantias-a-reporteros-de-milenio-y-e-consulta
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/inicia-investigacion-cedh-por-violacion-de-garantias-a-reporteros-de-milenio-y-e-consulta
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Anualmente-mueren-120-mil-jovenes-en-el-pais-a-causa-del-consumo-de-alcohol:-FMP&id=46460
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Anualmente-mueren-120-mil-jovenes-en-el-pais-a-causa-del-consumo-de-alcohol:-FMP&id=46460
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 Ayer se presento en el panteón municipal una obra de comedia que se a representar entre las fosas y 
criptas, humor de muertos, se presentara todos los viernes de los meses ce octubre y noviembre, por 
parte del Ayuntamiento de Puebla. 

 Al parecer hay un accidente en la lateral de la autopista a la altura de la empresa BIMBO. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 El propio gobierno municipal presentó una cartera de proyectos ante la cámara de diputados se habla de 
una inversión de mil 300 mdp.  

 Además la Procuraduría procede penalmente contra los detenidos por los disturbios en La Resurrección.   
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Universidades poblanas y la SGG, iniciaron la campaña si tomas no manejes para prevenir accidentes por 

consumo de alcohol, la campaña inició en el crucero de Angelópolis y se extenderá a 500 cruceros más, en 
nuestro país se presenta 120 mil muertes por alcohol y 60 mil de estas son de menores de edad. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Entre el 4 y 5% de las muertes y accidentes ocasionadas en el país es  por la ingesta de alcohol, a 
manejar con precaución, el SGG, puso una campaña llamada: Si tomas no manejes, una campaña que 
arrancó en la Vía Atlixcáyotl y allí junto con universitarios, Fernando Manzanilla, carro por carro, y si 

pensaban que ya se había recluido en sus aposentos pues allí esta haciendo trabajo de calle, muy al estilo 
de cómo lo hacen los militantes del PAN, del estilo de las campaña del PAN, carro por carro, abordando a 
la gente con los universitarios. 

 Sobre los policías, todo el peso de la ley en contra de los policías agresores de los periodistas, se 
acuerdan, así lo dice Ardelio Vargas Fosado, vamos a esperar el proceso de investigación y finalmente el 
desenlace de esta historia. 

 El bulevar 5 de mayo se van abriendo los cruceros de la 2 y hasta la 23 oriente, ya se van abrir para que 

ustedes puedan pasar de poniente a oriente, ojala y así sea porque ha sido un caos en el bulevar 
Hermanos Serdán, ya le dije la autopista esta de locura enserio. 

 De los panteones se inaugura la temporada de teatro: Y la tumba dijo, una obra en donde a través de un 
recorrido cómico y dramático dentro del panteón municipal de Puebla la compañía artística, desempleados 
en escena mostraría leyendas y mitos entorno a la muerte.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Esta mañana en el crucero de la Vía Atlixcáyotl y Cúmulo de Virgo, la Secretaría General de Gobierno 
presentó la campaña "Si tomas no manejes". A través de calcomanías se busca concientizar a los 

automovilistas de los grandes riesgos que conlleva el manejar en estado de ebriedad. 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Puebla lanza la campaña si tomas no manejes y en la primera jornada funcionario, estudiantes, 

javascript:envivo()
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integrantes de la iniciativa privada y organizaciones civiles entregaron publicidad con información del 
exceso de alcohol a los automovilistas. 

 El puente peatonal ubicado en la vía Atlixcayotl con cruce en cúmulo de virgo se han convertido en un 

punto apto para la delincuencia los asaltos han aumentado y los usuarios piden mucho mas vigilancia. 
 Después de in mes de trabajo podría ser reabierta la circulación vial en el boulevard 5 de mayo justo en el 

tramo que va de la 31 a la 43 oriente, además hay otros cierres, hay otras aperturas justo en boulevard 5 
de mayo por esta obras concreto hidráulico  y desde las 12 de la noche se cerro la circulación en  el cruce 
del bulevar 5 de mayo con la 23 hasta la 27 oriente. 

 El templo de santa bárbara considerado una joya colonial requiere una rehabilitación pues de los contrario 

podría representar un riesgo, los feligreses urgen el apoyo de las autoridades. 

 Santo tomas Chiautla es la décima junta auxiliar en recibir la bandera blanca que certifica a la comunidad 
como promotora de la salud. 

 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

  Comerciantes provocan caos vial, piden la rehabilitación de los mercados.  
 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Eligen nuevos integrantes del IEE 
Con la ratificación de tres de los actuales consejeros electorales, hace unos momentos diputados locales eligieron 
a los miembros del Instituto Electoral del Estado (IEE) por los próximos siete años. El primero en resultar electo 
fue Fidencio Aguilar Víquez, seguido de Víctor Joaquín Canovas, Alejandra Esquitín, José Garmendia Domínguez, 

Armando Guerrero Ramírez, Dalhel Lara, además de Olga Lazcano, José Luis Martínez y Paúl Monterrosas, Es 
importante destacar que los tres consejeros ratificados fueron Olga Lázcano, Fidencio Aguilar y Paúl Monterrosas. 
Asimismo Alejandra Esquitín Lastiri y Armando Guerrero, obtuvieron el mayor apoyo de los legisladores. (Marco A. 
Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2743707.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Presenta Moreno Valle paquete de proyectos a bancada de diputados panistas  
El Gobernador Rafael Moreno Valle se reunió con los integrantes de la bancada panista, en la Cámara de 
Diputados, encabezados por su coordinador Luis Alberto Villarreal García y el presidente nacional de PAN, Gustavo 
Madero Muñoz para presentar el paquete de proyectos 2013 de su administración, a fin de que sean considerados 

para la integración del presupuesto de egresos del próximo año. Moreno Valle señaló que los secretarios de 
Infraestructura, Antonio Gali Fayad y de Finanzas, Roberto Moya Clemente, quienes le acompañaron estarían en 
contacto permanente con los legisladores. (Redacción, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2743717.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Alertan riesgos de permanencia por 14 años y fuero a Villanueva en OFS 
La iniciativa aprobada ayer por las Comisiones de Gobernación e Inspectora del Congreso del Estado que abre la 
posibilidad de fuero y permanencia por 14 años a David Villanueva Lomelí, presidente del Órgano de Fiscalización 
Superior (OFS) puede 'enviciar' el mecanismo de fiscalización de los ayuntamientos, organismos y Gobierno del 
Estado. Así lo consideró el presidente de la Coparmex (Confederación Patronal de la República Mexicana) Puebla, 
Carlos Montiel Solana. Dijo que es necesario que los diputados locales transparenten el fondo del asunto antes de 

pasarla hoy al Pleno del Poder Legislativo para su ratificación. (Iván Tirzo, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2743584.htm   

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2743707.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2743717.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2743584.htm
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EL SOL DE PUEBLA  

 Se reincorpora Miguel Márquez a la resistencia de LyFC en Nuevo Necaxa 
El considerado ex preso político y quien fuera secretario de Divisiones del Comité Central del Sindicato Mexicano 
de Electricistas (SME), Miguel Márquez Ríos, dio a conocer que se incorporará a partir del miércoles de esta 
semana a la resistencia que mantienen los trabajadores del gremio ante el decreto presidencial que inició el 

proceso de extinción de Luz y Fuerza del Centro (LyFC). Luego de haber permanecido dos años recluido en el 
penal de San Miguel, en Puebla, el representante de los trabajadores salió a la calle y quedó en libertad bajo 
caución, tras haber pagado una fianza de un millón de pesos. (Heriberto Hernández, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2743747.htm  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Aprueba por mayoría cambios al OFS 
El pleno del Congreso del Estado aprobó por mayoría de votos las modificaciones al Órgano de Fiscalización 
Superior, como el cambio de nombre, la posibilidad de reelección y otorgar fuero al titular del organismo. Los dos 
votos en contra vinieron del lado de los diputados del PRI y Nueva Alinza, Gerardo Mejía y Víctor Hugo Islas, 
respectivamente. El primero rechazó únicamente el tema relacionado con darle fuero al auditor superior, David 
Villanueva, mientras el segundo todo el proyecto. Durante la discusión ante el pleno de la sesión ordinaria, el 
aliancista calificó de incongruentes a sus compañeros legisladores por dichas modificaciones constitucionales. 

(Marco A. Mirón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2743706.htm 
 

 

 
HERALDO 

 Aprueban fuero para auditor; sólo hubo dos votos en contra 
Sólo dos diputados –de Nueva Alianza y del PRI– se opusieron en la sesión pública ordinaria del Congreso local a 
darle fuero al auditor Mayor del Órgano Superior de Fiscalización (OFS), David Villanueva Lomelí, que avalaron 37 
legisladores, en tanto que por mayoría de votos fue aprobado darle el nuevo nombre a esta instancia de Auditoría 

Superior del Estado. El legislador del Partido Nueva Alianza (Panal), Víctor Hugo Islas Hernández, cuestionó el 
hecho de que ―como premio a su buena labor, ahora se le da el fuero, ya que se entiende que para eso fue 
comisionado a ese cargo de auditor mayor del OFS y es su obligación dar buenas cuentas, pero no por eso hay 
que premiarlo‖. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-24/pol%C3%ADtica/aprueban-fuero-para-auditor-s%C3%B3lo-

hubo-dos-votos-en-contra 

 
HERALDO 

 Propone RMV al Congreso enajenación de inmuebles en municipios 

Un paquete de nueve iniciativas recibió el Pleno del Congreso enviadas por el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas para que se le autorice a enajenar bienes inmuebles en diferentes municipios de la entidad. Durante la 
sesión pública ordinaria de ayer, el Poder Legislativo le dio entrada a estos proyectos que involucran a los 
municipios de Xicotepec de Juárez, Ciudad Serdán, Izúcar de Matamoros, Huaquechula, Cuapiaxtla de Madero y 
Puebla. En otros puntos, el Pleno de Diputados también recibió la iniciativa del PAN para endurecer la pena al 
robo de cualquier componente que se utilice para brindar servicios públicos (alumbrado, agua potable, drenaje, 
entre otros), con una sanción de cuatro a ocho años de prisión y multa de 500 a dos mil días de salario mínimo. 

(Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-24/pol%C3%ADtica/propone-rmv-al-congreso-

enajenaci%C3%B3n-de-inmuebles-en-municipios 

 

 
 

SINTESIS 

 Inician SSEP acciones de prevención de suicidios 
Ante el incremento de suicidios en Puebla por enfermedades como la depresión, esquizofrenia y bipolaridad, la 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2743747.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2743706.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-24/pol%C3%ADtica/aprueban-fuero-para-auditor-s%C3%B3lo-hubo-dos-votos-en-contra
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-24/pol%C3%ADtica/aprueban-fuero-para-auditor-s%C3%B3lo-hubo-dos-votos-en-contra
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-24/pol%C3%ADtica/propone-rmv-al-congreso-enajenaci%C3%B3n-de-inmuebles-en-municipios
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-24/pol%C3%ADtica/propone-rmv-al-congreso-enajenaci%C3%B3n-de-inmuebles-en-municipios
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Secretaría de Salud diseña estratégicas de prevención, detección y control de estos padecimientos, informó el jefe 
de la jurisdicción 06 de los Servicios de Salud del Estado de Puebla (SSEP), Genaro Ramírez Rojas. Hoy en día, 
existen 5 mil poblanos que tienen  una depresión clínica severa detectada a través de un dolor cabeza, espinal o 

toraxico, así como diarrea, pues todos son problemas psicosomáticos, indicó el funcionario de salud. (Irene Díaz 
Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Solicitará SS ajuste inflacionario a presupuesto 2013 

El secretario de Salud del estado, Jorge Aguilar Chedraui, se reunirá con el comisionado Nacional de Protección 
Social en Salud (CNPSS), David García-Junco Machado, para pedirle más recursos para Puebla en 2013. Detalló 

que prevén recursos superiores a los 7 mil 500 millones de pesos que se ejercieron en el presente año fiscal, por 
ajustes inflacionarios. Tras celebrar el Día del Médico, el responsable de la salud en el estado informó que, en los 
próximos días, se lanzará la licitación para el equipamiento de hospitales generales, por un monto de 300 
millones de pesos. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Garantiza Gordillo Morales continuidad educativa: SEP 
La reelección de Elba Esther Gordillo al frente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 

permitirá darle continuidad al programa de calidad educativa, consideró el titular de la Secretaría de Educación 
Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas. "Yo lo veo, en primer término, con gusto y satisfacción, porque 

observamos que fue un proceso que mantuvo en unidad a la organización sindical y creo que eso es bueno", 
resaltó. Maldonado Venegas reconoció la conducción de la organización sindical en estados como Puebla, donde 
no se viven situaciones de maestros como en Michoacán y Oaxaca, donde se mantienen conflictos magisteriales. 
(Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Se reunirán empresarios del COE con diputados federales 
Este viernes el Consejo de Organismos Empresariales (COE) se reunirá con cuatro diputados federales de 
extracción panista para saber que piensan hacer en sus comisiones y arrancar un programa de ―marcaje 
personal‖. El presidente del COE confirmó que el encuentro será con los diputados federales Rafael Alejandro 
Micalco de la Comisión de Trabajo; Nestor Gordillo en Presupuesto y Cuenta Pública; Isabel Mantilla en Medio 
Ambiente, y Julio Lorenzini en Vigilancia. Insistió que el marcaje personal busca impulsar las buenas prácticas de 

gobierno, que los legisladores dejen de ser ―chapulines‖, el qué hacer con leyes atoradas en temas como el 
inmobiliario y reformas estructurales. (Mauricio García)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Reconoce Chedraui labor de médicos poblanos 
En el marco del Día del Médico, el secretario de Salud de estado, Jorge Aguilar Chedraui, hizo un reconocimiento 
al trabajo de los médicos poblanos y dijo que su labor es determinante para el desarrollo de Puebla. Al encabezar 
un desayuno en el Complejo Cultural de la BUAP, el responsable del sector salud hizo hincapié en el sentido de 

que pertenecer al gabinete de Rafael Moreno Valle "es un privilegio" y que servir a los poblanos es su prioridad. 
Especialmente agradeció al director del Issstep, Roberto Rivero, por su labor al frente de esta institución, la cual 
atraviesa por un proceso de reestructuración financiera y operativa. (Claudia Aguilar)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

 
  
INTOLERANCIA  

 Rechazan diputados excesos del vocero de RMV 
Diputados locales pidieron prudencia al director de Comunicación Social del Gobierno del Estado Sergio Ramírez 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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Robles y demandaron que haya respeto a la libertad de expresión además de advertir que las denuncias que se 
presentaron en contra de periodistas por el ejercicio de su profesión tendrán un costo político. El secretario de la 
Comisión de Gobernación del Congreso del Estado Gerardo Mejía Ramírez, declaró que el estado debe garantizar 

la libertad de expresión de todos y cada uno de los ciudadanos, incluidos los periodistas. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102001 
 

INTOLERANCIA  

 En México poner la ciencia sobre la política 
En el marco de la entrega de reconocimientos a más de mil jóvenes universitarios y preparatorianos que 

participan en el programa de fomento a la investigación de la Universidad Autónoma de Puebla, el rector de la 
institución, Enrique Agüera Ibáñez, afirmó que la ciencia debe estar por encima de la política en el país, porque el 
país tiene un enorme déficit en materia de investigación, en relación con otras naciones de la región 
latinoamericana, como Chile y Brasil, que generan investigadores por arriba de lo que se hace aquí. (Samuel 

Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101996 
 

 
 

CAMBIO  

 Senado incluye transparencia sindical en reforma laboral 
La Cámara de Senadores modificó la minuta de reforma laboral aprobada por los diputados por lo que ésta 

regresará a San Lázaro; con los votos del PAN, PRD, PT, MC y, sorpresivamente, Nueva Alianza, se incluyó en la 

Ley Federal del Trabajo la obligación de que los dirigentes sindicales sean elegidos por voto libre, directo y 
secreto, y que los gremios informen a sus afiliados de sus ingresos por cuotas y la manera en que gastan. 
(Mariana F. Maldonado) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/24horas/24h-241012-mar-senado-incluye-
transparencia-sindical-en-reforma-laboral.php 
 

CAMBIO  

 Pedirán entrevistas públicas para elección en la CAIP 
Para la elección del sucesor del comisionado Samuel Rangel en la CAIP, se analizará la posibilidad de que las 
entrevistas a los aspirantes sean públicas, tal y como han solicitado diversas asociaciones civiles que demandan 

transparencia en el proceso. La diputada del PAN y presidenta de la Comisión de Transparencia, Josefina Buxadé 
Castelán, indicó que ella misma impulsará la propuesta.. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-241012-luz-pedir-n-entrevistas-p-blicas-

para-elecci-n-en-la-caip.php 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Inicia gobierno de Rafael Moreno Valle demandas vs. periodistas; ayer tramitó dos 
El gobierno del estado, encabezado por el panista Rafael Moreno Valle Rosas, demandó por la vía civil a dos 
directores de medios de comunicación y habría filtrado una lista en la que aparecen otros 17 periodistas críticos 
hacia la administración estatal, quienes podrían ser susceptibles de acciones similares. Las querellas fueron 
tramitadas por el director general de Comunicación Social y Relaciones Públicas del Poder Ejecutivo local, Sergio 
Ramírez Robles, en contra de Fabián Gómez Hernández –director del portal Contraparte Informativa– y Adrián 

Ruiz, columnista del periódico El Heraldo de Puebla. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inicia-gobierno-de-rafael-moreno-valle-demandas-vs-

periodistas-ayer-tramito-dos_id_15385.html  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Brinda Congreso fuero al titular del OFS 

El Congreso local aprobó ayer brindar fuero al titular del Órgano Superior de Fiscalización (OFS), David Villanueva 
Lomelí, y también hizo reformas a ese organismo, que se llamará ahora Órgano de Fiscalización por Auditoría 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102001
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101996
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/24horas/24h-241012-mar-senado-incluye-transparencia-sindical-en-reforma-laboral.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/24horas/24h-241012-mar-senado-incluye-transparencia-sindical-en-reforma-laboral.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-241012-luz-pedir-n-entrevistas-p-blicas-para-elecci-n-en-la-caip.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-241012-luz-pedir-n-entrevistas-p-blicas-para-elecci-n-en-la-caip.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inicia-gobierno-de-rafael-moreno-valle-demandas-vs-periodistas-ayer-tramito-dos_id_15385.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inicia-gobierno-de-rafael-moreno-valle-demandas-vs-periodistas-ayer-tramito-dos_id_15385.html
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Superior del Estado de Puebla. Además de que el titular de la Auditoría Superior del Estado, será nombrado por 
un periodo de siete años, pudiendo ser ratificado por una sola vez para un periodo igual, de acuerdo a las 
disposiciones de la ley de la materia. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/brinda-congreso-fuero-al-titular--del-ofs-_id_15386.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Católicos de Chalchihuapan entregaron llaves de la iglesia al gobierno estatal 

Para evitar un conflicto social mayor, que incluso pueda derivar en un segundo enfrentamiento, católicos de la 
iglesia antigua de San Bernardino Chalchihuapan entregaron anoche las llaves del templo y del salón social al 

gobierno del estado, para que tome posesión del inmueble. Esto fue un acuerdo tomado en una mesa de 
negociación, en Casa Aguayo, en la que participó el grupo de católicos que fueron desalojados del salón social 
convertido en el templo Guadalupe, los feligreses de la iglesia antigua respaldados por Antorcha Campesina; 
Mario Rincón, como subsecretario de Gobierno, y el párroco Viveros, de la Arquidiócesis de Puebla. (Yadira 
Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/catolicos-de-chalchihuapan-entregaron-llaves-de-la-
iglesia-al-gobierno-estatal_id_15378.html  

 

 
 

MILENIO  

 Puebla un gobierno de cercanía con la gente: José Ángel Córdova Villalobos 
Como un reconocimiento por su destacada labor en materia educativa y de salud a favor de Puebla, el Gobernador 

Rafael Moreno Valle, entregó el reconocimiento al mérito educativo ―Gabino Barreda‖ al secretario federal de 
Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos. El Mandatario agradeció al funcionario federal el apoyo otorgado 
al estado desde el ámbito federal, pues dijo, esto se ha reflejado en los recursos destinados para más y mejores 

hospitales y espacios educativos en la entidad. ―Es un hombre con un gran sentido del servicio, con compromiso 
por el desarrollo de México‖, expresó. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00eff9b81caf08a6aede199fbf3388b9  
 
MILENIO  

 Participarán 30 mil trabajadores poblanos en huelga contra reforma laboral  
Alrededor de 30 mil trabajadores poblanos se unirán a la huelga nacional a la que convocaron organizaciones 
obreras y sindicales del país en repudio a la reforma laboral que se discute en el Senado de la República. De 
acuerdo con el representante nacional del Sindicato de Telefonistas y la Unión Nacional de Trabajadores en el 
estado (UNT), Luis Escobar Ramos, la posición de la base trabajadora es mantener un paro general si los 

legisladores en la Cámara Alta aprueban la reforma. Destacó que la iniciativa es ―injusta‖ con los trabajadores 
porque limita el derecho a huelga y facilitará los despidos al legalizar el outsourcing y el pago por horas. 
(Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00eff9b81caf08a6aede199fbf32b44d  
 
MILENIO  

 Designa Congreso a Armando Guerrero como presidente del IEE 
Por mayoría de votos, el Congreso eligió a los nueve integrantes del Consejo General del Instituto Electoral del 
Estado (IEE), dejando como presidente a Armando Guerreo Ramírez y ratificando a los consejeros Olga Lazcano 

Ponce, Paul Monterrosas Román y Fidencio Aguilar Víquez. El resto de las posiciones del Consejo General del IEE 
las integran Víctor Joaquín Cánovas Moreno, Alejandra Guadalupe Esquitin Lastiri, José Gustavo Garmendia 
Domínguez, Dahlel Lara Gómez y José Luis Martínez López. Tras elegir por voto secreto a los consejeros 
propietarios, los legisladores designaron a los nueve suplentes y al consejero presidente. (María Pineda) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00eff9b81caf08a6aede199fbf24d25b  
 
 

MILENIO  

 No hay futuro sin educación: EAI 

No hay futuro para un país si no se asume a la educación como el más auténtico y legítimo de los motores para 
transformar a una sociedad, así como para un desarrollo pleno, justo y equitativo para cada habitante de una 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/brinda-congreso-fuero-al-titular--del-ofs-_id_15386.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/catolicos-de-chalchihuapan-entregaron-llaves-de-la-iglesia-al-gobierno-estatal_id_15378.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/catolicos-de-chalchihuapan-entregaron-llaves-de-la-iglesia-al-gobierno-estatal_id_15378.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00eff9b81caf08a6aede199fbf3388b9
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00eff9b81caf08a6aede199fbf32b44d
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00eff9b81caf08a6aede199fbf24d25b
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nación, enfatizó el Doctor Enrique Agüera Ibáñez, Rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. Ante 
la presencia del Gobernador Rafael Moreno Valle; José Ángel Córdova Villalobos, Secretario de Educación Pública 
federal, y Miguel Robles Bárcenas, Secretario de Servicios a la Comunidad de la UNAM, en el municipio de 

Aljojuca el Rector presentó los avances de la segunda etapa de la Cruzada de Alfabetización. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00eff9b81caf08a6aede199fbf2da958  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Mal precedente para Moreno Valle demandar a periodistas: Fundar 
Las demandas contra periodistas poblanos que presentó el gobierno de Puebla, que encabeza Rafael Moreno 
Valle, por supuesto daño moral en contra de funcionarios estatales, son un precedente negativo para la libertad 
de expresión, consideró Miguel Pulido Jiménez, director ejecutivo de Fundar, Centro de Análisis e Investigación. El 
paquete de demandas anunciado por el vocero del gobierno del estado, Sergio Ramírez, no puede ser apoyado, 
ya que en los países con mayor democracia han desaparecido las figuras jurídicas. (Gerardo Rojas González) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6192 
 

E-CONSULTA 

 Avala el Congreso crear la Auditoría Superior y dar fuero a su titular 

Con 38 votos a favor, uno en contra  y cero abstenciones, el Congreso  aprobó cambiar la denominación del 
Órgano de Fiscalización Superior (OFS) a Auditoria Superior del  Estado, y con 37 votos a favor y dos en contra  
para darle fuero al titular de la institución. Durante la sesión que se desarrolla este martes, los diputados 

aprobaron en lo general, con 38 votos a favor, uno en contra y cero abstenciones, el cambio en el nombre del 
órgano  fiscalizador, que el titular de la Auditoría Superior del Estado tenga un periodo de siete años y la 
oportunidad de ser ratificado por siete años más. (Mariana Quiroga)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/avala-el-congreso-crear-la-

auditoria-superior-y-dar-fuero-a-su-titular 
 

E-CONSULTA 

 Diputados federales del PAN se reúnen con empresarios 
Al informar que durante este viernes los integrantes del Consejo de Organismos Empresariales (COE) se reunirán 
con diputados federales del Partido Acción Nacional (PAN), el presidente del gremio, Luis Gerardo Inman Peraldi, 
destacó que estos acercamientos permiten que el sector sepa las acciones que realizarán al interior de las 
diferentes comisiones en beneficio de los poblanos. Expresó que los empresarios ―queremos ver cuál es su plan de 

trabajo al interior de sus comisiones con un marcaje personal esto con el objetivo de tener corresponsabilidad 

ciudadana sobre todo porque en ocasiones anteriores no asisten a sus labores‖, dijo. (Erika Mejía)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/diputados-federales-del-pan-
se-reunen-con-empresarios 
 

E-CONSULTA 

 El gobernador de Puebla demandará a 19 periodistas por daño moral 
El gobierno de Puebla, que encabeza el panista Rafael Moreno Valle, demandará por daño moral a por lo menos 
19 periodistas, en un hecho insólito en México. En el curso de este martes se presentará ―la primera tanda‖ de las 

demandas contra periodistas, cuyo número definitivo no se ha definido, confirmó el vocero del gobierno de 
Puebla, Sergio Ramírez Robles, quien no quiso identificar a quienes enfrentarán la acción legal. ―Se están 
analizando todos los abusos de la libertad de expresión en perjuicio del honor y la reputación del gobierno de 
Puebla mediante la ofensa, la denostación y la humillación de funcionarios‖, subrayó el director general de 
Comunicación Social del gobierno estatal, en conversación con el reportero. (Álvaro Delgado)  

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/el-gobernador-de-puebla-
demandara-a-19-periodistas-por-dano-moral 
 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00eff9b81caf08a6aede199fbf2da958
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=6192
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/avala-el-congreso-crear-la-auditoria-superior-y-dar-fuero-a-su-titular
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/avala-el-congreso-crear-la-auditoria-superior-y-dar-fuero-a-su-titular
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/diputados-federales-del-pan-se-reunen-con-empresarios
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/diputados-federales-del-pan-se-reunen-con-empresarios
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/el-gobernador-de-puebla-demandara-a-19-periodistas-por-dano-moral
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/el-gobernador-de-puebla-demandara-a-19-periodistas-por-dano-moral
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 El flamante presidente del IEE Puebla ignora cuántos distritos electorales tiene el estado 
En su primera entrevista como consejero presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), Armando Guerrero 
Ramírez demostró que desconoce totalmente el Código de Procesos y Procedimientos Electorales del Estado de 

Puebla. El recién nombrado integrante del IEE evidenció su falta de experiencia electoral, ignorando el número de 
distritos electorales que conforman la entidad y tampoco supo responder qué artículos regulan los actos 
anticipados de campaña. - Consejero, con esta nueva redistritación, ¿cuántos distritos electorales conforman el 
estado? (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle asegura seguirá disminuyendo la burocracia 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, mencionó que seguirá trabajando de manera eficiente, 
disminuyendo la pesada carga burocrática a fin de destinar más recursos para obra pública, apoyos sociales y 
empleos. Como resultado de esta reducción del aparato burocrático, mencionó que en lo que va de su 
administración se han tenido ahorros del 30 por ciento, por lo que no descartó seguir con esta política a fin de 

seguir impulsado los grandes proyectos que el estado necesita; asimismo, reconoció la disposición de los 
diputados para lograr recursos históricos para la entidad. (Abel Martínez) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle confía en que el Golf VII se produzca en Puebla 

El estado de Puebla es el lugar idóneo para la producción del nuevo modelo de VW, el Golf VII, destacó el 

gobernador del estado, Rafael Moreno Valle. En una breve entrevista, recordó que él ya había adelantado en un 
par de ocasiones que la empresa alemana llevaba a cabo una evaluación sobre las condiciones de la entidad para 
desarrollar este nuevo proyecto. ―No se ha tomado una decisión definitiva, esperamos que se pueda concretar, 
hemos estado compitiendo; sin embargo, hay que respetar las decisiones de la empresa y sus tiempos e insistir 
para que ese vehículo se construya aquí‖, manifestó. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Aguilar Chedraui desmiente a Coesida sobre antirretrovirales 
El titular de la Secretaría de Salud de Puebla, Jorge Aguilar Chedraui, informó que el sector actualmente atiende a 
mil 800 pacientes con este padecimiento, personas que, dijo, tienen garantizada la entrega de antirretrovirales, 
desmintiendo la denuncia que hizo el Consejo Estatal para la Prevención y Control del Sida (Coesida). ―Es 

incorrecto el que se diga que se retiraron los retrovirales en el estado, los retrovirales continúan suministrándose 
a la gente que ya fue prescrita y que requiere de ellos, tenemos mil 800 personas que son atendidas y a quienes 

se les entrega este retroviral‖, afirmó. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 COE seguirá „Marcaje Personal‟ a diputados del PAN 
Como parte del programa de "marcaje personal" a diputados federales, los integrantes del Consejo de 
Organismos Empresariales (COE) sostendrán este viernes una reunión con legisladores del Partido Acción 
Nacional, a fin de conocer sus programas de trabajo en las comisiones en que se han integrado. Serán los 
diputados Rafael Micalco, en la comisión del Trabajo; Néstor Gordillo, en la de Presupuesto y Cuenta Pública; 

Isabel Ortiz, en la del Medio Ambiente y Julio Lorenzini, que está en la comisión de Vigilancia de las auditorias 
superiores, quienes participen en esta reunión. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 SEP ve positiva la reelección de Elba Esther Gordillo en el SNTE 
El secretario de Educación Pública en Puebla, Luis Maldonado Venegas, ve de manera positiva la ratificación de 
Elba Esther Gordillo al frente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), pus dijo que esto 
permitirá darle continuidad al programa de calidad educativa. El responsable de la política educativa en el estado, 
resaltó la unidad que se mantuvo en el Congreso nacional. "Yo lo veo en primer término con gusto y satisfacción 
porque observamos que fue un proceso que mantuvo en unidad a la organización sindical y creo que eso es 

http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
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bueno", resaltó. Asimismo, dijo que se debe resaltan también la conducción de la organización en estados como 
en Puebla, donde no se vive lo que en Michoacán y Oaxaca. (Pilar Bravo)  
http://periodicodigital.com.mx/ 

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Busca RMV con diputados panistas más de mil millones 

El gobernador Rafael Moreno Valle va por una gran bolsa de recursos para 2013 que asciende, sólo en presupuesto 
adicional, a más de mil millones de pesos. A la par, admitió que podría haber nuevos recortes en la administración 
pública estatal a fin de eficientar los gastos burocráticos. El gobierno del estado informó, a través de un 
comunicado de prensa, que el mandatario sostuvo una reunión con el coordinador de los diputados del PAN, Luis 

Alberto Villarreal, el dirigente nacional de su partido, Gustavo Madero, así como los 114 legisladores federales del 
albiazul entre los cuales están cinco poblanos. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/busca-rmv-con-diputados-panistas-mas-de-mil-millones     
 

IMAGEN POBLANA 

 Audi confía en proyecto capacitador de la BUAP 
La empresa Audi solicitó a la BUAP concentrarse en el tema de recursos humanos en una reunión en Estados 
Unidos, entre directivos de la compañía y académicos de la institución. El rector de la BUAP, Enrique Agüera 
Ibáñez, aseguró en entrevista que directivos de la compañía alemana quedaron ‗muy contentos‘ con el proyecto 

de la universidad para manejar el Centro de Capacitación y Adiestramiento de Audi en San José Chiapa. (Arturo 

Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/audi-confia-en-proyecto-capacitador-de-la-buap 
 

IMAGEN POBLANA 

 Premian a ganadores de Juegos de los Adultos Mayores 
La presidenta del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, premió a los ganadores de la primera 
jornada del atletismo de los XXIII Juegos Nacionales Deportivos y Culturales de las Personas Adultas Mayores, 
evento que se organiza en coordinación con la Secretaría de Educación Pública, a través de la logística del 

Instituto Poblano de Cultura Física y Deporte (Inpode). Alonso de Moreno Valle, acompañada del director General 
del INAPAM, Alejandro Orozco, presenció las pruebas en la unidad deportiva Mario Vázquez Raña, lugar en el que 
reconoció los triunfos de los primeros lugares, especialmente de los poblanos que han puesto el nombre de la 

entidad en lo más alto del pódium. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/premian-ganadores-de-juegos-de-los-adultos-mayores 
 

 

 

  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Demanda Sergio Ramírez Robles a Fabián Gómez y Adrian Ruíz 
El director general de Comunicación Social del Poder Ejecutivo del Estado de Puebla, Sergio Ramírez Robles 
demandó CIVILMENTE ante el Poder Judicial estatal, a Fabián Gómez Hernández y Adrián Ruiz, por daño moral al 
abusar de la libertad de expresión en perjuicio del honor del gobierno a través de la humillación de funcionarios 
públicos. En las demandas se asienta que los implicados violaron sistemáticamente los artículos 1958 del Código 
Civil para el Estado Libre y Soberano de Puebla, Sexto y Séptimo de la Constitución General de la República. 

(redacción)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Demanda-Sergio-Ramirez-
Robles-a-Fabian-Gomez-y-Adrian-Ruiz&id=46462 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Eligen a nuevos consejeros electorales 
Los diputados del Congreso del estado aprobaron a los nuevos integrantes del nuevo Consejo General del 
Instituto Electoral del Estado (IEE), donde  Armando Guerrero Ramírez será el sustituto de Jorge Morales 

http://periodicodigital.com.mx/
http://www.imagenpoblana.com/2012/busca-rmv-con-diputados-panistas-mas-de-mil-millones
http://www.imagenpoblana.com/2012/audi-confia-en-proyecto-capacitador-de-la-buap
http://www.imagenpoblana.com/2012/premian-ganadores-de-juegos-de-los-adultos-mayores
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Demanda-Sergio-Ramirez-Robles-a-Fabian-Gomez-y-Adrian-Ruiz&id=46462
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Demanda-Sergio-Ramirez-Robles-a-Fabian-Gomez-y-Adrian-Ruiz&id=46462
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Sánchez. Durante la sesión ordinaria, los diputados de las fracciones parlamentarias avalaron que solo 3 de los 6 
actuales consejeros que solicitaban su reelección hayan sido los afortunados de repetir por 6 años más en el 
cargo. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Eligen-a-nuevos-consejeros-
electorales&id=46459 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Reconoce Aguilar Chedraui deficiencias en el sector salud 
El secretario de Salud en el estado, Jorge Aguilar Chedraui, reconoció que en Puebla aún hace falta mayor 

capacitación en los médicos que atienden a la ciudadanía. En el marco de la la celebración del ‗Día del Médico‘, el 
funcionario dijo que es verdad el panorama que la ciudadanía tiene sobre el Seguro Social; por ejemplo, en donde 
se da un mal servicio, por lo  que el reto es mejorar la atención que se brinda. Además, admitió que hace falta 
una mejor capacitación de los servidores del sector salud, por lo que aprovechó para pedir a los presentes en el 

evento que se llevó a cabo en el Complejo Cultural Universitario mejorar su desempeño. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reconoce-Aguilar-Chedraui-
deficiencias-en-el-sector-salud&id=46458 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobierno de Moreno Valle arremete contra periodistas 
Al menos 19 periodistas poblanos, entre columnistas y reporteros de diferentes diarios serán denunciados este 
martes por el vocero del gobierno del estado, Sergio Ramírez Robles por el delito de ―difamación‖. A través de su 

cuenta personal de twitter, el vocero confirmó que esta mañana presentó las primeras dos demandas ―por abusos 

de la libertad de expresión mediante la ofensa y la denostación de funcionarios‖. Sin embargo, se ha negado 
proporcionar mayor información como los nombres de los reporteros o columnistas, y los textos que orillaron a 
esas denuncias. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com 

   

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Congreso elige IEE a modo de Moreno Valle; estos son los nuevos consejeros 
El Congreso del estado de Puebla eligió este martes a los 9 consejeros del Instituto Electoral del Estado, 
organismo que tendrá como presidente a Armando Guerrero Ramírez. Los coordinadores de los grupos 
parlamentarios del Congreso del estado acataron en esta elección, como se esperaba, la línea dictada por el 
gobernador Rafael Moreno Valle. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32003:estos-son-los-nuevos-consejeros-

del-iee&Itemid=127 
 

PUEBLA ONLINE 

 Vocero de RMV confirma demandas contra dos periodistas; no reclama indemnización 
económica 

El director general de Comunicación Social del Poder Ejecutivo del Estado de Puebla, Sergio Ramírez Robles 
demandó CIVILMENTE ante el Poder Judicial estatal, a Fabián Gómez Hernández y Adrián Ruiz, por daño moral al 
abusar de la libertad de expresión en perjuicio del honor del gobierno a través de la humillación de funcionarios 

públicos. En las demandas se asienta que los implicados violaron sistemáticamente los artículos 1958 del Código 
Civil para el Estado Libre y Soberano de Puebla, Sexto y Séptimo de la Constitución General de la República. 
Sergio Ramírez Robles plantea  en la demanda que Gómez y Ruiz sobrepasaron los límites del libre ejercicio del 
periodismo y la libertad de expresión. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32011:vocero-de-rmv-confirma-
demandas-contra-dos-periodistas-no-reclama-indemnizaci%C3%B3n-econ%C3%B3mica&Itemid=126 
 

PUEBLA ONLINE 

 Moreno Valle presenta ante bancada federal del PAN proyectos para 2013 

El Gobernador Rafael Moreno Valle se reunió con los integrantes de la bancada panista, en la Cámara de 
Diputados, encabezados por su coordinador Luis Alberto Villarreal García y el presidente nacional de  PAN, 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Eligen-a-nuevos-consejeros-electorales&id=46459
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Eligen-a-nuevos-consejeros-electorales&id=46459
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reconoce-Aguilar-Chedraui-deficiencias-en-el-sector-salud&id=46458
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reconoce-Aguilar-Chedraui-deficiencias-en-el-sector-salud&id=46458
http://www.contraparteinformativa.com/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32003:estos-son-los-nuevos-consejeros-del-iee&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32003:estos-son-los-nuevos-consejeros-del-iee&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32011:vocero-de-rmv-confirma-demandas-contra-dos-periodistas-no-reclama-indemnizaci%C3%B3n-econ%C3%B3mica&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32011:vocero-de-rmv-confirma-demandas-contra-dos-periodistas-no-reclama-indemnizaci%C3%B3n-econ%C3%B3mica&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Miércoles 24 de Octubre de 2012 

 

 

 21 

Gustavo Madero Muñoz para presentar el paquete de proyectos 2013 de su administración,  a fin de que sean 
considerados para la integración del presupuesto de egresos del próximo año. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32005:moreno-valle-presenta-ante-

bancada-federal-del-pan-proyectos-para-2013&Itemid=126 
 

PUEBLA ONLINE 

 CDHE recibe queja de periodistas agredidos por policías estatales de Puebla 
La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla (CDHEP) recibió una queja de los periodistas Jesse Brena 
y Gerardo Rojas en contra de tres elementos de la policía estatal a quienes responsabilizaron de violentar su 

derecho a la seguridad jurídica, trato digno y derecho a la propiedad.  Un representante de la Comisión visitó a 
los periodistas este lunes a quienes entrevistó para conocer las circunstancias en las que se llevaron a cabo los 

hechos suscitados la madrugada de este domingo, cuando fueron privados de su libertad por presuntos agentes 
de seguridad pública y despojados de sus pertenencias, según indicaron los agraviados. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32004:cdhe-recibe-queja-de-periodistas-
agredidos-por-polic%C3%ADas-estatales-de-puebla&Itemid=126 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Avanzamos con hechos concretos en la transformación del estado: RMV 
Con una inversión de 34 millones 150 mil pesos, el Gobernador Rafael Moreno Valle y el Secretario Federal de 
Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, colocaron la Primera Piedra de la Universidad a Distancia e 

inauguraron el Centro Integrador de Servicios (CIS) de San Miguel Zoapan. El Mandatario estatal aseguró que una 
vez más se demuestra que su gobierno avanza, con hechos concretos, en la transformación de Puebla. ―Estoy 

cumpliendo con hechos lo prometido, para el bienestar de los poblanos‖, resaltó. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Avanzamos-con-hechos-
concretos-en-la-transformacion-del-estado:-RMV&id=37051 
 
RETO DIARIO 

 Siembra BUAP semilla de innovación y creatividad en sus estudiantes: EAI 
México tiene que apostar por la investigación, los científicos y el desarrollo del conocimiento y la BUAP a través de 
sus cuatro programas de fomento a la investigación, está sembrando la semilla de la innovación y la creatividad 
en sus estudiantes, quienes en el futuro generarán sus propios proyectos. Así lo señaló Rector Enrique Agüera 
Ibáñez al entregar reconocimientos a más de mil estudiantes de todas las unidades académicas de la Universidad 

que participaron en los programas. (RETO) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Siembra-BUAP-semilla-de-
innovacion-y-creatividad-en-sus-estudiantes:-EAI&id=37050 
 
RETO DIARIO 

 Asisten Villanueva Lomelí y Patricia Leal a la Tercera Reunión del Sistema Nacional de 
Fiscalización 

El Auditor General del Órgano de Fiscalización Superior  del Estado de Puebla (OFS), David Villanueva Lomelí y 
Patricia Leal, acudieron a la Tercera Reunión del Sistema Nacional de Fiscalización organizada conjuntamente por 

la Asociación Nacional de Organismos de Fiscalización Superior y Control Gubernamental, A. C. (Asofis) y la 
Comisión Permanente de Contralores Estado-Federación. En este evento se llevó a cabo la Firma la firma de las 
bases generales de coordinación para el desarrollo del Sistema Nacional de Fiscalización, con lo que se demuestra 
el interés de ambas instituciones de instrumentar este sistema.  (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Asisten-Villanueva-Lomeli-

y-Patricia-Leal-a-la-Tercera-Reunion-del-Sistema-Nacional-de-Fiscalizacion?&id=37048 
 

RETO DIARIO 

 SS destinará 80 mil vacunas contra el VPH 

Con el propósito de prevenir el virus del papiloma humano en niñas de 9 años en adelante, la Secretaría de Salud, 
destinará 80 mil vacunas de prevención, la mitad de las dosis se aplicará a las menores de edad y el resto se 
repartirá a los centros de salud, informó, Genaro Ramírez Rojas, jefe de la Jurisdicción VI de esta dependencia. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32005:moreno-valle-presenta-ante-bancada-federal-del-pan-proyectos-para-2013&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32005:moreno-valle-presenta-ante-bancada-federal-del-pan-proyectos-para-2013&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32004:cdhe-recibe-queja-de-periodistas-agredidos-por-polic%C3%ADas-estatales-de-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32004:cdhe-recibe-queja-de-periodistas-agredidos-por-polic%C3%ADas-estatales-de-puebla&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Avanzamos-con-hechos-concretos-en-la-transformacion-del-estado:-RMV&id=37051
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Avanzamos-con-hechos-concretos-en-la-transformacion-del-estado:-RMV&id=37051
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Siembra-BUAP-semilla-de-innovacion-y-creatividad-en-sus-estudiantes:-EAI&id=37050
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Siembra-BUAP-semilla-de-innovacion-y-creatividad-en-sus-estudiantes:-EAI&id=37050
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Asisten-Villanueva-Lomeli-y-Patricia-Leal-a-la-Tercera-Reunion-del-Sistema-Nacional-de-Fiscalizacion?&id=37048
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Asisten-Villanueva-Lomeli-y-Patricia-Leal-a-la-Tercera-Reunion-del-Sistema-Nacional-de-Fiscalizacion?&id=37048
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En entrevista, expuso que los padres de familia que estén interesados en las vacunas para que sean aplicadas a 
las pequeñas, pueden asistir a cualquiera de los 32 centros de salud ubicados en diferentes puntos de la ciudad 
de Puebla. (Dulce Gómez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SS-destinara-80-mil-
vacunas-contra-el-VPH&id=37044 
 
RETO DIARIO 

 Consuman diputados creación de Auditoría Superior 
Los legisladores locales aprobaron por mayoría la transformación del Órgano Superior de Fiscalización (OFS) en la 

Auditoría Superior del Estado, con el voto en contra del diputado por Nueva Alianza, Víctor Hugo Islas Hernández. 
Islas Hernández, consideró que con estas modificaciones se estaba premiando la ineficiencia y la opacidad del 
titular de la ASE, David Villanueva Lomelí, ya que son muchos los pendientes que tiene, como la cuenta pública de 

la ex presidenta municipal y actual senadora, Blanca Alcalá Ruiz. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Consuman-diputados-
creacion-de-Auditoria-Superior&id=37024 
 
RETO DIARIO 

 COE vigilará de cerca el desempeño de los diputados federales poblanos 
Empresarios de Puebla ―vigilarán‖ el desempeño de los diputados a nivel federal, afirmó el presidente del COE, 
Luis Gerardo Inman Peraldi. ―Queremos ver cuál es su plan de trabajo al interior de sus comisiones, por eso 
comenzaremos con un ‗marcaje personal‘, esto con el objetivo de tener corresponsabilidad ciudadana, porque, en 

ocasiones anteriores, no han asistido a sus labores‖, destacó. No es que busquen ―adoptar a un diputado‖, sino 

que estarán al pendiente de sus desempeños en la Cámara respectiva y las acciones que pondrán en marcha para 
el bien ciudadano y verificar que lo que digan se cumpla. (Diana Morales)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-COE-vigilara-de-cerca-el-
desempeno-de-los-diputados-federales-poblanos&id=37020 
 
RETO DIARIO 

 No tengo facultad para permitir participación de ONG en tema de CAIP: Buxadé 
Luego de reconocer que es muy difícil luchar por la transparencia desde el Congreso del Estado, la presidenta de 
la Comisión en el tema, Josefina Buxadé Castelán, declaró que no tiene facultades para permitir la participación 

de organizaciones no gubernamentales en la renovación de la Comisión de Acceso a la Información Pública. 
Agregó que ningún presidente de comisión está por encima de la máxima autoridad en el Poder Legislativo, que 
es la Junta de Gobierno y Coordinación Política, misma que determinó que no podrían participar en dicho proceso 
las organizaciones expertas en el tema de transparencia. (Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-tengo-facultad-para-
permitir-participacion-de-ONG-en-tema-de-CAIP:-Buxade&id=37019 

 
RETO DIARIO 

 Gobierno solicita al Congreso el aval para la venta de nueve predios 

En la sesión ordinaria del Congreso del Estado, el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, envió nueve iniciativas 
de decretos para solicitar la autorización para enajenar de manera onerosa igual número de inmuebles. Entre los 
inmuebles que pretende vender la actual administración, dos se encuentran en el municipio de Xicotepec de 
Juárez, Chalchicomula de Sesma, Izúcar de Matamoros, dos en Huaquechula, Cuapiaxtla y dos en la capital 
poblana. En entrevista, el presidente de la Comisión de Hacienda, el priista, Lauro Sánchez López, consideró que 
el gobierno del estado busca obtener recursos por inmuebles que no tienen ningún uso o están abandonados. 
(Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-solicita-al-

Congreso-el-aval-para-la-venta-de-nueve-predios&id=37018 

INFORMACION NACIONAL 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 BM: crisis empeoró entorno de trabajo 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SS-destinara-80-mil-vacunas-contra-el-VPH&id=37044
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SS-destinara-80-mil-vacunas-contra-el-VPH&id=37044
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Consuman-diputados-creacion-de-Auditoria-Superior&id=37024
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Consuman-diputados-creacion-de-Auditoria-Superior&id=37024
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-COE-vigilara-de-cerca-el-desempeno-de-los-diputados-federales-poblanos&id=37020
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-COE-vigilara-de-cerca-el-desempeno-de-los-diputados-federales-poblanos&id=37020
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-tengo-facultad-para-permitir-participacion-de-ONG-en-tema-de-CAIP:-Buxade&id=37019
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-tengo-facultad-para-permitir-participacion-de-ONG-en-tema-de-CAIP:-Buxade&id=37019
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-solicita-al-Congreso-el-aval-para-la-venta-de-nueve-predios&id=37018
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-solicita-al-Congreso-el-aval-para-la-venta-de-nueve-predios&id=37018
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El cambio en la extensión de la cobertura social en México será muy lento y podría demorar de entre 40 hasta 100 
años para abatir el déficit actual, afirman especialistas que participaron en el Informe sobre el Desarrollo Mundial 
2013, elaborado por el Banco Mundial. De acuerdo con el informe, entre 1990 y 2010 hubo un crecimiento histórico 

de las personas en edad de trabajar, y el empleo total aumentó de 23 a 43 millones de personas. Sin embargo, con 
la gran recesión de 2008-2009, la mitad de los hogares mexicanos experimentaron en promedio un empeoramiento 
de su ingreso laboral, 20% un deterioro en el acceso de servicios de salud, y 30% en el acceso al empleo. (Natalia 
Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40606.html   

 
EL UNIVERSAL  

 Prevalece discriminación, alertan Conapred y CIDE 
En México prevalecen condiciones laborales discriminatorias que afectan a la mayor parte de la población. El 
Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred) y el Centro de Investigación y Docencia Económicas 
(CIDE) aseguran que en nuestro país el color de la piel, el aspecto físico, la lengua y el origen étnico son 
características que influyen en la posibilidad de obtener un empleo bien pagado. En el Reporte sobre la 
Discriminación en México 2012, ambas instituciones destacan que seis de cada 10 mexicanos tienen un empleo 
informal, mal pagado.  (Liliana Alcántara) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40607.html  

 
EL UNIVERSAL  

 EU: sí es "El Lazca", según pruebas de ADN 
El subsecretario de Estado de los Estados Unidos, William Brownfield, en declaraciones al diario inglés The 

Guardian, dijo que exámenes de ADN confirmaron que el cuerpo que cayó bajo el fuego de infantes de Marina 
mexicanos en el estado de Coahuila es el de Heriberto Lazcano, El Lazca, máximo jefe de la banda criminal 

conocida como Los Zetas. El funcionario dijo que gracias a que autoridades mexicanas tomaron muestras de tejidos 
al cadáver antes de que fuera sustraído de una funeraria fue posible realizar exámenes genéticos para confirmar la 
identidad de Lazcano. (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40608.html  
 

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
El secuestro del IEE 
El día de ayer una densa y obscura cortina de humo fue tendida por el gobierno del estado para intentar 
desviar la atención del apoderamiento del gobierno morenovallista al máximo órgano electoral del estado. 
Con un descaro nunca antes visto, los legisladores locales mantuvieron su línea de sometimiento ante el Poder 
Ejecutivo al aprobar los nombramientos de los nueve consejeros, de acuerdo con los intereses del Señor de los 
Cerros convirtiendo al IEE en un nuevo rehén del morenovallismo. En medio de esta burda práctica surgieron 

declaraciones de algunos diputados, que dejaron en claro que esta definición fue cabildeada por los partidos 
políticos, para lograr el control del órgano electoral. 
Rescato la declaración de José Juan Espinosa, quien abiertamente declaró que el PRI y el PAN se despacharon 
con la cuchara grande dejando a los partidos pequeños el reparto de algunas suplencias. Sin duda, las 
declaraciones del líder de Movimiento Ciudadano deben ser motivo de escándalo porque desnudan a la 
perfección la forma en la que se repartió el pastel del Instituto Estatal Electoral. Pero lo más grave del asunto 

es que hoy todos los partidos con representación en el Congreso del estado operen a las órdenes del Señor de 

Los Cerros sin que exista una sola voz opositora. 
Bueno, hasta en los tiempos de omnipotencia del PRI éstos generaron voces opositoras a través de las 
diputaciones plurinominales. 
Si bien es cierto, la condición del PRI como partido derrotado lo convierte en un partido opositor, la realidad es 
que en los hechos esto no existe. 
El autoritarismo como sello del gobierno morenovallista resulta inconcebible. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40606.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40607.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40608.html
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Las reuniones de cabildeo para lograr acuerdos políticos pasaron a la historia. Nadie consulta ni negocia con los 
líderes de las fracciones parlamentarias. Desde Los Fuertes bajan los órdenes sin que ninguno de los 41 
diputados tenga opción para refutarla. 

Dicen que ―el poder no se comparte‖, pero nadie le explicó al gobernador que la frase se refiere únicamente al 
Poder ―Ejecutivo‖. 
Lamentablemente, estos hechos se repetirán en la conformación del Tribunal Estatal Electoral, lo mismo 
sucederá con la designación del nuevo Consejero de la CAIP y con todo lo que pase por esta Legislatura. 
Y cínicamente juran que ―lo mejor está por venir‖. 
¡Pa’lamadre! 

Arranca persecución a periodistas 

Un grave error de cálculo cometió el gobernador Moreno Valle al autorizar a su vocero, Sergio Ramírez Robles, 
demandar por daño moral a diversos periodistas. 
Sin considerar el impacto nacional que este tipo de acciones pudieran generar al proyecto presidencialista, en 
un arranque de ira provocado por la crítica de algunos medios, se tomó la decisión de iniciar sendas acciones 
legales para frenar esos ataques. 
De esta forma, la mañana de ayer los periodistas Arturo Rueda y Mario Alberto Mejía volvieron a ―coincidir‖ con 

temas emanados de la Dirección de Comunicación Social, anunciando que esta dependencia preparaba una 
serie de demandas en contra de varios columnistas poblanos. 
Concretamente, el director de Cambio dio a conocer una lista de 19 periodistas que supuestamente serán 
motivo de demandas por parte del vocero estatal, en su carácter de apoderado especial del gobierno del estado 
para actuar en este tipo de litigios. 
Concediéndole veracidad a la lista de Rueda, entre los 19 nombres están los de tres periodistas de Intolerancia 
Diario, incluido este columnista. 

Ante esta hipótesis, debo decir que en esta casa editorial hemos mantenido una línea crítica basada en la 
investigación y el análisis, la cual ha generado un enojo generalizado en diversos funcionarios estatales. 
En Intolerancia Diario la política editorial no está en juego, por lo que las amenazas de demanda en contra 
de cualquiera de nuestros reporteros o editorialistas no cambiarán nuestro sentido periodístico. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1717 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

El adiós de Manzanilla 
Cuentan que ahora sí ya hay fecha de salida y que nada, ni nadie podrán modificarla. 
En los pasillos ya es una versión que hasta se da por oficial. El próximo día 15 de noviembre, el secretario 
general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto dirá adiós al gobierno estatal. 
Algunos no quieren arriesgar en la fecha y dicen que será entre el 15 y ultimo día de noviembre, cuando se 

haga oficial la salida del hombre que arrancó este sexenio como el segundo hombre en importancia dentro del 
organigrama estatal. 

Muchos son los rumores, mucho lo que se dice sobre su partida, lo cierto es que algunos dicen que se va para 
buscar formalmente la candidatura del PAN a la presidencia municipal de Puebla y otros que simplemente dice 
adiós y que más tarde reaparecerá dentro del equipo de Luis Videgaray quien fuera su compañero en el ITAM. 
Manzanilla fue elemento clave en el triunfo electoral del gobernador Moreno Valle el 4 de julio del 2010, llegó al 
mes de haber arrancado la campaña y puso orden en lo que era un caos, afinó la maquinaria, la aceitó y sobre 
todo le dio sentido al movimiento al transformar la elección en un referéndum hacia la administración de Mario 
Marín, haciendo a un lado al candidato priista, Javier López Zavala. 

La salida de Fernando Manzanilla de la administración estatal dejará un hueco muy fuerte en el gabinete 
morenovallista, ya de por sí dividido por las cuestiones de la competencia por la candidatura a la presidencia 
municipal de Puebla. 
Va por Charlie Hall 
El que dicen que ahora si comenzará a incrementar su presencia en los medios de comunicación y a 

promocionar su imagen es el empresario, José Chedraui Budib. 

El hombre que busca convertirse en el candidato del PRI a la presidencia municipal de Puebla, arrancará su 
promoción para tratar de ganar posicionamiento y llegar fuerte al mes de febrero, cuando el PRI tenga que 
definir a su candidato a la alcaldía. 
Para darle más fuerza al empresario poblano, se dice que el próximo mes vendrá a una comida que se 
celebrará en la casa de la familia Budib el segundo de a bordo del presidente electo de México, que no es otro 
que Luis Videgaray, con quien Budib mantiene una estrecha relación, ya demostrada a través de algunas fotos 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1717
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subidas a las redes sociales. 
Sobre la lluvia de demandas 
Ayer la administración estatal interpuso dos demandas en contra de los periodistas poblanos, Fabián Gómez del 

portal Contraparte Informativa y Adrián Ruiz, de El Heraldo de Puebla. 
Con esto, según versiones periodísticas se iniciaría una serie de denuncias en contra de periodistas poblanos, 
supuestamente por abusar de la libertad de expresión en perjuicio del honor del gobierno a través de la 
humillación de funcionarios públicos. 
La amenaza está latente para varios periodistas, que en el ejercicio precisamente de su libertad de expresión, 
han emitido opiniones y comentarios en torno al trabajo que realiza la administración estatal y sus 

protagonistas. 

La intimidación es el método para tratar de acallar esas voces, las cuales disienten de aquellos que hoy 
detentan el poder en Puebla y que quisieran ver en las páginas de todos los diarios, portales de internet, 
programas radiofónicos o de televisión, unanimidad y un mundo perfecto. Lamentablemente no es así. 
En uso y ejercicio precisamente de mi libertad de expresión, ofrezco hoy un nuevo decálogo para Puebla. 

 No te manifestarás en vía pública, ni te reunirás en locales cerrados 

 No desearás las hectáreas de Audi 

 No verás películas subversivas 

 No leerás, ni verás, ni escucharás, programas críticos al régimen 

 No hablarás mal de Puebla 

 No murmurarás contra el gobierno 

 No ejercerás el derecho a huelga 

 No criticarás 

 No razonarás 

 No pedirás justicia 

 Y no ejercerás la libertad de expresión. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1715 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
¿Y dónde estarán los policías asaltantes? 

El procurador general de Justicia, Antonio Carrancá Bourget, reconoció que no es tan difícil ubicar y detener a 
los presuntos elementos de la Policía Estatal Preventiva (PEP) que el fin de semana ―levantaron‖ y asaltaron a 
dos periodistas de los medios de comunicación e-consulta y Milenio, mientras que el secretario de Seguridad 
Pública dice que ―aunque no le consta‖ que los asaltantes sean policías del estado, de todos modos los van a 
detener. 

Se los dije: ―declaraciones… declaraciones‖, aunque la realidad es otra, mientras que la Procuraduría General 
de Justicia (PGJ) sigue pistas para ubicar a los uniformados, la PEP pone todas las trabas posibles para que no 

sean capturados negando información sobre la bitácora de actividades de esta corporación en la zona donde 
ocurrió el asalto. 
Parece que a los investigadores se les olvidaron las cámaras de video que están instaladas cerca de donde los 
compañeros periodistas fueron abandonados por los uniformados, tras despojarlos de sus celulares y dinero en 
efectivo. Además, si se supone que todos los policías —todos— cuando están realizando servicio de vigilancia 
se deben reportar en forma constante del lugar donde se encuentran, además de que son supervisados por 
otras unidades, entonces cómo pudo ocurrir que los periodistas fueron privados de su libertad durante tres 

horas y ninguno de sus superiores se dieran cuenta. 
Los mismos elementos de la PEP que se encargan de la vigilancia en la zona del ―levantón‖ deben saber 
quienes fueron los asaltantes. ¿Por qué los encubren? 
Espada de Damocles pende sobre judiciales homicidas 
En la Tercera Sala Penal del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) se resguardan las pruebas presentadas por tres 

exagentes de la desaparecida Policía Judicial del Estado (PJE) José Días Salinas, Edgar Rolando Contreras 

Chang y José Carlos López Quiterio, sentenciados los dos primeros a 36 años y el último a 41 de prisión, tras 
ser hallados culpables por el juez Primero de lo Penal por delitos de homicidio y secuestro, además de abuso de 
autoridad y otros más. 
Había trascendido que los tres exagentes iban a denunciar que no estaban implicados en los hechos donde 
perdiera la vida el empresario Ricardo Ramírez González, además de que su hermano, el también empresario 
Antonio Ramírez González, fuera secuestrado; sin embargo, fue ―pan con lo mismo‖. Los tres sentenciados, 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1715
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quienes apelaron a la sentencia dictada por el juez, sostuvieron lo mismo, que no secuestraron, torturaron y 
privaron de la vida Ricardo Ramírez, que no son responsables del secuestro de Antonio Ramírez; lo mismo de 
siempre, aunque ellos mismos saben que todas las pruebas los incriminan, los mismos dictámenes médicos y 

de necropsia. 
La diligencia ocurrida en la Tercera Sala Penal del TSJ no tuvo mucha trascendencia para los detenidos, sólo 
que la sentencia que les fue aplicada fue demasiado benévola. Le voy a relatar para la siguiente entrega qué 
sigue o quiénes siguen en un caso donde se evidenció el abuso y los excesos de una Procuraduría General de 
Justicia, representada por la actual jueza Blanca Laura Villeda Martínez, y por todos los que en su momento 
colocaron ―una cortina de humo‖ para ocultar lo que le ocurrió a dos hermanos empresarios. 

Mucho ojo, padres de familia 

Un servidor dirige el mensaje no a las autoridades que procuran justicia, que persiguen y evitan delitos. 
El mensaje es para los padres de familia cuyos hijos rebasan los 12 o 13 años de edad, a quienes les permiten 
acudir a fiestas en ―antros‖ de la ciudad de Puebla y de las dos Cholulas, principalmente en San Andrés. 
Aparece en una página de interner una invitación para una fiesta que se va a celebrar el viernes 27 de octubre, 
al que se le ha denominado ―Tres Brujas‖, en la Ex Hacienda de San Jorge; de manera especifica en Camino 
Real a Cholula 6664, de Santa Cruz Buena Vista, donde quienes invitan se identifican como Toño Maldonado, 

Mike Arana y Corporativo AB, aunque dicen que también estaría como socio Daniel Muñoz. 
Un grupo también de padres de familia alertó que este tipo de fiestas no tiene como ganancia la venta de 
botellas de ron falso de 350 pesos, sino la venta de todo tipo de drogas, desde cocaína, crack hasta 
metanfetaminas y otras. La preocupación de los quejosos es que al lugar van a dejar entrar a menores de 
edad, sin que exista la supervisión de alguna autoridad como, ocurrió el año pasado y el antepasado y el… 
Y si le comenté en un principio que el mensaje no iba dirigido a autoridades que procuran justicia, persiguen o 
evitan delitos, es porque un servidor el año pasado reportó la realización de esta misma fiesta y nadie hizo 

nada, ni siquiera Protección Civil del estado se acercó, pese a que las instalaciones dejaban mucho qué desear 
en materia de seguridad. La alerta consiste en llamar a los padres de familia para que no permitan que sus 
hijos se arriesguen en fiestas de este tipo. 
Le adelanto: los van a dejar funcionar, pese a todo; entonces mejor cuide a su familia. 
No hay a quien recurrir. 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1716 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Un dilema para la libertad de expresión en Puebla 

Vaya brete en que el gobierno morenovallista nos ha metido a los periodistas: no quieren meternos a la 

cárcel. Y con sus demandas civiles, no quieren arrebatarnos nuestro patrimonio. El objetivo de los juicios 
civiles por daño moral, iniciados con los columnistas Adrián Ruiz (El Heraldo de Puebla) yFabián 
Gómez (Contraparte), es solamente obtener la condena a sus prácticas periodísticas, además de la 
consiguiente publicación de la sentencia en sus propios medios o los de mayor circulación en la entidad. ¿Qué 
tiene entonces de diabólico que el gobierno recurra a su derecho a defender el honor de sus funcionarios? 
¿Qué de malvado hay en que ambos personajes deban probar en tribunales las afirmaciones publicadas que 

hicieron, muchas de ellas sobre la vida privada? ¿Cuál es el dilema para la libertad de expresión? 
Luego de publicar una lista de 19 posibles objetivos de las primeras demandas —en la que hay reporteros, 
columnistas, directivos, e incluso yo mismo— por daño moral a interponerse por Sergio Ramírez Robles, 
algunos de los incluidos trataron de minimizar el tema afirmado que se trataba de una cortina de humo para 
tapar la elección de consejeros del Instituto Electoral, pese a que la mayoría de los nombres polémicos, 
como Víctor Cánovas, había sido publicada desde hace una semana. O para tapar el fuero otorgado al auditor 

general del ex OFS, pese a que la iniciativa había sido conocida desde hace dos semanas. Alejandro 

Mondragón, desde su programa de radio y Twitter, llamó a ignorar el tema. 
Pero cuando el reportero de Proceso, Álvaro Delgado, informó que el director de Comunicación Social le 
había confirmado la interposición de las demandas, el medio reporteril literalmente se vomitó en las 
redes sociales y organizó una catarsis colectivaen la que primaron los insultos hacia el gobernador Moreno 
Valle, su vocero, e incluso revivió la persistente homofobia de muchos de los que afirman ser adalides de la 
tolerancia. El propio Ramírez Robles, pasado el mediodía, informó vía Twitter que las primeras demandas eran 
en contra de los citados Adrián Ruiz y Fabián Gómez, personajes surgidos de la picaresca que encontraron en 
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el periodismo una forma de vida. La cascada de descalificaciones, nuevamente, se desató. 
Los insultos, sin embargo, no sustituyen al periodismo y mucho menos a la reflexión. ¿Qué quiere el 
morenovallismo si no pide cárcel ni dinero para reparar el daño moral a los funcionarios supuestamente 

difamados? Nadie, ni por asomo, ensayó una respuesta clara. Insultos, adjetivos, descalificaciones. La 
opinión pública de Puebla mostró su peor rostro porque no supieron argumentar el dilema para la libertad de 
expresión. 
Escribo a partir de la experiencia personal de enfrentar dos demandas de daño moral en los años 
recientes. El caso conocido que gané en contra de Armando Prida Huerta y que fue resulta por la Suprema 
Corte de Justicia tras tres años de litigio. El segundo del magistrado Carlos Loranca, mandamás del Poder 

Judicial Federal en Puebla y que lleva cuatro años sin que pueda fallarse ni siquiera la primera instancia. Por 

supuesto que el acoso judicial es una estrategia de los poderosos para acallar las revelaciones periodísticas. 
Pero no se puede pasar por alto que la legislación civil protege el honor de las personas, quienes tienen 
derecho a interponer demandas. 
La esencia de los pleitos La Jornada vs Letras Libres, y Rueda vs Prida, fue precisamente ése: la colisión entre 
el derecho al honor de las personas y la libertad de expresión. El resultado fue que entre medios de 
comunicación el primero disminuye y el segundo se ensancha. ¿Pero qué pasa en el caso de conflicto de un 

funcionario público con un periodista? ¿Qué prima? 
Los últimos criterios del Poder Judicial federal señalan la prueba de la relevancia pública, ya sea por tratar 
temas relativos a la esfera democrática, o por el personaje. También la de la malicia efectiva, para saber si 
las expresiones fueron proferidas con el ánimo doloso de causar daño. ¿Cuáles de esos criterios cumple el 
periodismo que realizan Adrián Ruiz y Fabián Gómez? ¿Cómo podrán defender la relevancia democrática de 
sus escritos o que sus insultos no tienen el objetivo de lastimar y desprestigiar? 
En una lista de 19 posibles objetivos, en la que hay reporteros promesas y vacas sagradas, el gobierno eligió a 

los flancos más débiles por su periodismo impresentable. Adrián Ruiz hace muchos años escribió en 
CAMBIO y tenía que pagar porque ningún medio serio quería publicar sus escritos. Fabián Gómez pasó de 
jefe de prensa de García Ramírez a bróker de obra pública para otros comunicadores, hasta que decidió 
que hacerse periodista era la mejor veta de negocios. Las organizaciones serias como Artículo 19, tras 
leer varias de sus publicaciones, desistieron de lanzar alarmas y presentar apoyotras comprobar la poca 
calidad ética y estándar periodístico de sus escritos. 

El dilema para los periodistas es muy claro: la poca profesionalización de los medios,reporteros y 
columnistas que sustituyen ideas y hechos por insultos, procacidades y descalificaciones obscenas. ¿Ése es el 
periodismo que queremos para Puebla? Y ya sé que el lugar común es la ilimitada libertad de expresión. 
Pero el otro lado de la moneda es cuestionar la calidad de periodismo que se hace en la entidad. 
La catarsis tuiteriana, sin embargo, reaccionó con su material de siempre: insultos, procacidades, 
descalificaciones. Las demandas de Sergio Ramírez Robles son el espejo que refleja una parte del periodismo 
poblano que a mí, en lo personal, me avergüenza. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/octubre/colum-tiempos-241012.php 
 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Historias repetidas 
Afirmar que el secretario general de gobierno y el gobernador tienen un disgusto atravesado en el hígado es 
fácil, demostrarlo es difícil. Tal vez sea cierto o falso, no lo sabemos, lo que sí supimos desde el inicio de 

este sexenio fue que la idea original del segundo de ellos era hacer presidente municipal al primero. 
El año también lo supimos: 2013 (obviamente si el mundo no se acaba por culpa de la profecía maya de 2012). 
Veamos. Para que eso fuera posible, Fernando Manzanilla fue sobreexpuesto a la opinión pública con el 
propósito de que no sólo en nuestro territorio se supiera de su bienaventurado destino político sino más allá de 
nuestras fronteras. 
Y pasó lo mismo que pasó con Javier López Zavala, por momentos dio la impresión de que quien 
gobernaba no era el mandatario en turno sino el responsable de la oficina de gobernación. No porque se le 

hubiese subido a las barbas. No. El titular del poder sabe que el poder no se delega, simplemente pensó 
que era la mejor forma de lograr el cometido. 
Ahora bien, encontremos la justificante adecuada para borrar (con corrector o goma) el plan original y 
las opciones que vamos a encontrar seguramente serán muchas, pero las más viables apenas se podrán contar 
con dos dedos: sobreexponer a otros posibles candidatos (que es lo que ocurre) y fingir un distanciamiento 
(que es lo que se rumora). 
Vaya manera como los políticos se complican la vida. Con decir que en lugar de Manzanilla va otro 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/octubre/colum-tiempos-241012.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Miércoles 24 de Octubre de 2012 

 

 

 28 

sanseacabó. Pero aquí el asunto es de interpretación. Meter reversa al plan original podría tomarse como una 
equivocación del mandatario, como una manifestación de miedo a la derrota o bien como sospecha de alguna 
concertación política de alto nivel. 

Todos podemos equivocarnos, el gobernador no. Todos podemos sentir miedo a la derrota, el gobernador no 
sabe qué es eso. Todos podemos concertar, el gobernador sería incapaz. ¿Verdad que no es tan fácil como 
parece? Contrario a los que afirman que Moreno Valle y Manzanilla están peleados, a mí me parece 
que su afecto, cariño y complicidad permanecen intactos. Aparentar un rompimiento también es una 
forma inteligente y poco ortodoxa de protegerlo. 
El tema de los espectaculares que le bajaron al secretario general de gobierno y los que les subieron a Jorge 

Aguilar y a Tony Gali es trivial e insignificante si se compara con el poder que le delegaron desde el 

principio. No querer a Manzanilla sería sacrificarlo a mitad del sexenio morenovallista mandándolo a 
una contienda municipal (muy probablemente) perdida no en las urnas sino en el escritorio de Los pinos. El 
futurismo fue un buen trazo, únicamente que las circunstancias no se le acomodaron ni al responsable de 
gobernación ni al mandatario. La historia se repitió. Zavala no fue y Manzanilla probablemente tampoco. 
¿Quién será la Blanca de éste sexenio? ¿Gali, Chedraui, quién del PAN? 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/octubre/colum-entranas-241012.php 

 

(Dos miradas/Abraham Bonilla Rojas) 
 
De las demandas y el periodismo 
La polémica que causó el anuncio del gobierno del estado, en relación a las diecinueve demandas que pretende 
interponer, de las cuales ya lo han sido dos, me llevó a la reflexión siguiente. 
Es muy importante que ambas partes, quienes estamos del lado periodístico y quienes lo están por parte de 

algún poder, no solamente el ejecutivo, asumamos una postura crítica y analítica, lo más alejada de otorgar 
concesiones que sea posible. La mayoría de las veces, principalmente lo expuesto por los medios de 
comunicación, serán manifestaciones subjetivas por más concretas que se puedan hacer, dado que es la visión 
personal de quien hace la columna o la nota. 
Lo último, a su vez, encausa a un riesgo que es el de confundir la libertad de expresión con un libertinaje de 
expresión. Retomo mi idea de la crítica y el análisis que por derecho tenemos capacidad y oportunidad para 
presentar a la sociedad algún suceso que sea adjudicable a determinada estructura pública. Eso es inviolable y 

quien pretenda transgredirlo, desde luego debe ser señalado y tendrá que ser acreedor de exigencia pública 
para que respete esa libertad. 
Sin embargo, al existir las visiones subjetivas también nacen los diferentes parámetros del libertinaje. Entonces 
surge el conflicto entre las partes y quien se cree, porque en la ley está consagrado el derecho a la libre 
expresión como una extensión del derecho a pensar, con la ventaja, es muy probable que se sienta invadido 
por la restricción que en cierto momento procure o haga quien en sus facultades tenga la aplicación de la ley. 

Desde luego que este libertinaje tiene más posibilidades de brotar cuando claramente hay intereses opuestos a 

aquellos que se decida atacar o, en el léxico usado por el gobierno estatal, calumniar. Entonces, el ejercicio de 
la libertad de expresión es primordial en un país democrático y tan vasto en muchos sentidos, en teoría 
también de leyes, como lo es México; es necesario y amerita absoluto respeto por parte de las autoridades 
siempre que no rebase los límites legales, como ha sucedido por ejemplo en algunas manifestaciones del 
#YoSoy132 o ahora de los normalistas de Michoacán. 
La conclusión es la siguiente: después de todo lo anterior expuesto, considero que adoptar una postura 

diferente, ambas partes, es necesario para que la población a la que se llega esté verdaderamente lo más y 
mejor informada posible, y no se le marquen tendencias o pugnas claras –que si bien cada medio es libre de 
tener, pero sin opacar a otras corriente o lustrar de más a la propia por ética periodística. Y que, en efecto, lo 
que sea criticable se critique, se analicen los fenómenos pero con un razonamiento lógico e incluso con 
sustentos públicos y en casa dado, privados. Al tiempo de exigir y hacer cumplir la libertad para desarrollar la 
profesión. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/dosmiradas/2012/octubre/colum-dosmiradas-241012.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Ya está integrado el comité perredista 
EL COMITÉ DIRECTIVO Estatal del Partido de la Revolución Democrática ya quedó debidamente 
integrado para empezar a trabajar. Lo preside Eric Cotoñeto y, pese a la falta de reconocimiento de 
la comisión política, su elección no ha sido objetada por la Comisión de Garantías y Vigilancia, que 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/octubre/colum-entranas-241012.php
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es a la que corresponde decidir al respecto. 
El nuevo comité estatal perredista quedó en la siguiente forma: Cotoñeto Carmona, presidente; Julián Rendón, 
secretario general; Arturo Rojas, secretario de finanzas; Gabriela Viveros, información y propaganda; Mario 

Franco Barbosa, asuntos electorales; Miguel Acundo González, asuntos campesinos; Ruth Castro, organización; 
Elba Cerezo González, secretaria de gobierno; Luciano Félix Rodríguez, relaciones políticas; Omar Martínez 
Vicente, formación política; Sol Gómez, perspectiva de género, y Emma Colmenares Balderas, vinculación. 
Como le dijimos en este espacio hace unas semanas, no hay vuelta de hoja. Dice Cotoñeto que si se repitiera el 
proceso, volverían a ganar, y eso es cierto, pues la elección no es abierta, sino que la hacen los delegados del 
Consejo Político, y ésos ya tienen comprometido su voto y ese compromiso fue con el grupo del senador Miguel 

Barbosa, al que pertenece Cotoñeto. 

Los opositores a esta elección constituyen una minoría, pues no fueron capaces de ganar las elecciones de 
delegados. La mayor parte de ellos es del grupo de Cotoñeto y socios. 
Dicen que en la integración del comité se procuró dar posiciones a la mayor parte de los grupos, corrientes o 
tribus que se mueven en el partido del Sol Azteca. Ya veremos. Si cesa la oposición, es que el reparto fue 
parejo; si continúa el descontento, es que algunas corrientes quedaron fuera. 
Los pésimos resultados del panismo 

EN SU COLUMNA “Dinero” de ayer, Enrique Galván Ochoa dice en el diario La Jornada que en la 
docena trágica del panismo, que está por terminar, los gobiernos de Fox y Calderón entregan al país 
pésimos resultados. 
Y da a conocer cinco datos sobre cuestiones económicas con los que echa por tierra toda la propaganda 
del gobierno federal realizada a través de spots de televisión. 
De 2001 a 2011, la competitividad del país a nivel internacional cayó 24 escalones; la posición de México en la 
economía mundial bajó cinco posiciones, ya que en el 2001 la economía mexicana era la novena del mundo y 

actualmente está en el sitio 14; como país exportador, bajamos cuatro escalones al pasar del lugar 12 al 16, y 
señala que en los 12 años de panismo se cerraron 2 mil 175 empresas exportadoras. 
También en el comercio exterior, sin incluir la reexportación de insumos importados temporalmente, se bajó 
del lugar 18 al 28 y, por último, en materia de inversión extranjera del 2001 al 2011, retrocedimos 10 lugares 
al pasar del sitio siete al 17. En el 2010 la Secretaría de Economía reportó 17 mil 726 millones de dólares de 
inversión, 8 mil 923 correspondieron a la compra de activos que ya existían en el país y sólo falta, dice, que los 

20 mil 100 millones de dólares en que fue vendido el Grupo Modelo, se inscriban como inversión extranjera. 
Eso es sólo un análisis somero en lo referente a la economía; falta lo relativo a la inseguridad y al incremento 
brutal de la delincuencia; el desplome de la agricultura y la ganadería, el desempleo, el incremento de la 
pobreza; el desplome de la calidad educativa y muchas cosas más, que no sabemos cómo va a resolver el 
nuevo gobierno de Enrique Peña Nieto. 
Estuvo en Puebla el titular de la SEP 
EL GOBERNADOR Y EL secretario de Educación federal estuvieron ayer en Tlachichuca para colocar 

la primera piedra de la Universidad a Distancia en esa población del oriente de Puebla, para brindar 
a los jóvenes de la región la oportunidad de acceder a la educación superior sin tener que 
desplazarse a la capital del estado o a alguna otra ciudad del país. 
Dijo Rafael Moreno Valle que se impartirán 12 carreras en las instalaciones que costarán 34 millones de pesos y 
que contarán con aulas, laboratorio de cómputo, comedor, albergue para quienes tengan que quedarse y 
caseta de vigilancia. 
Esta obra fue elogiada por el secretario de Educación, José Ángel Córdova Villalobos, quien también tuvo 

reconocimiento para el gobierno estatal por su interés en impulsar la educación en todos los órdenes. 
De Tlachichuca pasaron a la población de San Miguel Zoapan, donde fue inaugurado el quinto centro de 
integración regional de servicios al que podrán concurrir habitantes de la zona para recibir atención médica, 
para comunicarse por internet, etc. 
El alcoholismo entre jóvenes, elevado 
EL PROBLEMA DEL alcoholismo entre los jóvenes poblanos es muy elevado y provoca 120 mil 

muertes al año. 

Lo anterior se dijo ayer en la jornada encabezada por el titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto, quien inició una campaña contra ese mal, que provoca accidentes de tránsito graves y contra 
el que alertó a los padres de familia y a los mismos jóvenes, para que no caigan en una adicción que puede 
acarrearles graves consecuencias. 
Dicha dependencia se propone iniciar una lucha para lograr que los jóvenes se alejen de los vicios y ocupen su 
tiempo en la lectura, en el deporte y otras actividades constructivas y no destructivas. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/octubre/colum-pulso-241012.php 
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(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Demanda tardía  
*¿Libertad de expresión? 
Periodismo en peligro. Antes que nada Adrián Ruíz, agradece el apoyo y solidaridad de familiares, amigos, 

lectores de La Entrega y fuentes de la misma, mostrados a lo largo del día de ayer. No pasa nada, el 

gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el gobierno en general se habían tardado en asumir medidas judiciales 
contra éste reportero. Sobre todo por los ―hoyos‖ que con información investigada se le han hecho a la 
administración morenovallista. 
Lo preocupante para Puebla y los poblanos no es la demanda contra Adrián Ruíz, si no el peligroso paso que ha 
dado Moreno Valle Rosas al frente del gobierno del Estado. Subió  al segundo escalón, después de imponer por 
un año y 10 meses un gobierno autoritario, ahora pasará al de clara dictadura, donde todos los gobernados 

deberemos obedecer sin protestar. 
El gobernador Moreno Valle Rosas, en su desmedida ambición de poder, atropellará uno de los más valiosos 
derechos que tenemos los mexicanos, el de la LIBERTAD DE EXPRESIÓN. La medida le redituará un deshonroso 
lugar en la historia, como el primer mandatario en enjuiciar a reporteros, periodistas y columnistas. 
Es lamentable que en casi 2 años de ardua investigación, el gobierno no haya encontrado mejores armas para 
demandar al columnista incómodo y sólo lo hagan con el pobre argumento de daño moral. 
Adrián Ruíz, tampoco tiene una calidad moral como para presumir, pero puede caminar por las calles tranquilo 

sin ser señalado ni calificado como corrupto, enriquecido de manera ilícita o vulgar delincuente. El escaso lodo 
que me salpicó a lo largo de la vida puede limpiarse con una servilleta. 
¿Pueden decir lo mismo quienes demandan a reporteros? Si la idea es exhibir al periodismo poblano, con 
Adrián Ruíz se equivocaron. Cuando inicié está aventura sabía de los riesgos y precisamente por el reto acepté. 
Tal vez podrá ganar el gobernador el juicio contra el reportero de La Entrega, pero nunca derrotará al 
periodismo.    

Tampoco tuvieron argumentos sólidos para callar a La Entrega, las amenazas recibidas por las que ahora 
responsabilizo al Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle Rosas, por lo que en adelante pueda sucederme a 
mí y mis familiares, fueron insuficientes. 
Para dañar algo primero hay que tenerlo –me espetó siempre mi abuela materna-. Y si de algo carecen los 
políticos principalmente es de calidad moral, por lo que dudo mucho que con las columnas escritas haya 
maltratado la de alguno, porque la mayoría ignoran con que se come eso.      
Al parecer la misma medida tomará el gobierno a través del vocero de comunicación social -que ni merece ser 

nombrado- contra otros periodistas incómodos. Por lo menos servirá de algo para desquitar el sueldo que 

cobra. 
Mucho gusto nos dará encontrar al susodicho en los tribunales, ojalá y no haya necesidad de subir escaleras 
para evitar la fatiga que lo invade con apenas unos pasos que da. A pesar del esfuerzo por rebajar el 
voluminoso estómago que posee, mediante las horas que pasa sentado  tomando café en la zona VIP del Sport 
City, no lo ha conseguido –espero no causarle daño moral-. 
Mientras tanto nos prepararemos para un round más de éste combate contra el Gobernador Rafael Moreno 

Valle Rosas y el gobierno del Estado. Si por mí fuera nos ahorraríamos tiempo y esfuerzo, les pagaría mañana 
mismo los cerca de 180 mil pesos estipulados por el daño moral.    
Reporte del Informante 
Palabra de honor. La falsa alarma por la denuncia del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, en mi contra no 
es más que eso una falsa alarma por los que se preocuparon por mí, deben pensar igual que un servidor, ir al 
estadio Cuauhtémoc mañana a divertirnos con el partido de Puebla contra América, que promete grandes 

emociones. 

El ofrecimiento de mis fuentes para atestiguar por lo publicado en la Entrega, es algo que siempre tendré 
presente, pero no será necesario, porque contrario a los políticos, Adrián Ruíz tiene palabra y nunca revelaría la 
identidad de ninguno por el contrario, mucho he de agradecer que me proporcionen información tan valiosa 
como la que me han abastecido. 
Tampoco es para enorgullecer a nadie que lo demanden por el desempeño de su trabajo. Sin embargo los 
halagos por la manera que manejo La Entrega de parte de lectores y amigos, me dan la confianza y fuerza 

necesaria para seguir adelante. Preocupación existe desde luego por la manera como acostumbra comportarse 
Rafael Moreno Valle Rosas, de acuerdo con palabras de quienes en el pasado fueron sus amigos, pero lo mío es 
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estrictamente profesional. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-24/la-entrega 

 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*SOS de pacientes del hospital del ISSSTE  
*Antes de su informe, embestida de RMVR 
Al correo del reportero han estado llegando denuncias de derechohabientes del ISSSTE por el pésimo servicio 
que reciben en el hospital regional de esta ciudad. 

La más reciente señala que la paciente Vicenta Porras, desde hace cuatro meses, la han traído de arriba abajo, 

para conseguir primero consulta con un oftalmólogo que dicen hay uno solo en el nosocomio de nombre Víctor 
Toxqui. 
Luego, para que logre atenderla este especialista. 
Un verdadero calvario la documentación que solicitan administrativamente. 
Cuando a las de mil llega a obtener consulta, el médico le dictamina gravedad en un ojo que requiere la 
instalación de una válvula en forma urgente. 

Viene la recomendación para que se le dote de la válvula. 
Otra vez, a esperar mucho tiempo. 
Cuando le avisan después de varias vueltas que ya llegó la válvula –valga tanta redundancia-, nuevamente ir y 
venir para que le confirmen. 
Al fin, ya le dicen qué fecha va a ser la operación, con todo el papeleo arreglado y seguridad del subdirector del 
hospital y oftalmólogo. 
Pero eso se lo dicen luego de que los familiares de la paciente tuvieron que acudir a reclamar por tanto tiempo. 

Les dan la fecha de la operación: 23 de octubre (ayer) a la una de la tarde. 
A esa hora, estar presente en el nosocomio con un familiar. 
Todo arreglado. 
Resulta, que en medio de nervios, como es natural, la paciente llega inclusive antes para la intervención 
quirúrgica. 
Dan la una, las dos, las tres, cuatro y cinco de la tarde, y ella sus familiares esperando. 

De pronto sale una de esas empleadas administrativas del hospital para comunicarles que la operación se 
pospone. 
¿Pero por qué?, preguntan. 
Con una voz de idiota, les responde: 
―es que no está completo el equipo ni instrumentos‖. 
―Vengan mañana (o sea este miércoles) a ver si ya les dan una nueva fecha para la operación‖. 
Mientras tanto, la paciente tiene el ojo muy mal. 

El mismo especialista le ha dicho que de no colocársele la válvula, corre el riesgo de perderlo. 
¿Pues qué pasa? 
¿Acaso no hay un delegado o director que esté al pendiente de todo esto? 
La paciente que es pensionada tiene que aguantar todo ello, porque una operación así con médico particular es 
muy cara. 
De ahí, que el hospital regional del ISSSTE, es una verdadera porquería. 
DENUNCIA CONTRA PERIODISTAS 

El reportero no puede pasar por desapercibido, lo insólito que desde ayer sucede en Puebla en contra del 
gremio periodístico. 
Las denuncias en contra de 19 comunicadores son para irse de espaldas. 
El gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas es el ―coco‖. 
De acuerdo a la historia, sólo Mariano Piña Olaya, cuando fue gobernador del Estado de Puebla, arremetió 
contra medios de comunicación y periodistas. 

Una de las víctimas fue su servidor, a quien se le suspendió escribir esta columna por un comentario que hizo 

sobre las compañías de dicho mandatario. 
La situación se afrontó y pronto volvió a salir a la luz pública Mirador. 
Vamos a ver hasta dónde llegan estas denuncias. 
Si tienen o no fundamento. 
Pero lo que se que vino a demostrar una vez más qué clase de gobierno tenemos, no hay duda. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-24/mirador 

 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-24/la-entrega
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(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
Plagian morenovallistas, documentación marinista 
En la Dirección General de Adjudicaciones de Obra Pública además del aumento en su nómina y elevados 
salarios del personal, los actuales funcionarios han recurrido al plagio de documentación ante su incapacidad 
por generar la propia para operar. 
Mediante el reglamento interior de la Secretaría de Administración, avalado por el gobernador Rafael Moreno 

Valle, se faculta a la Dirección General de Adjudicaciones de Obra Pública para que con base en el artículo 20 

de dicho ordenamiento: 
I. Elaborar la normatividad, lineamientos, políticas, reglas de carácter general, bases, sistemas, 
procedimientos, programas, proyectos y demás disposiciones administrativas en materia de adjudicaciones de 
obra pública y servicios relacionados con la misma, proyectos para prestación de servicios y demás de su 
competencia que deban observar las unidades administrativas de la Secretaría y en su caso, las dependencias y 
entidades de la administración pública estatal; 
VII. Proponer al Subsecretario de Adquisiciones y Adjudicaciones de Obra Pública, en el ámbito de su 

competencia, la emisión de reglas de carácter general, normatividad, las políticas generales, bases, 
lineamientos y métodos, que aseguren la correcta aplicación y que permitan eficientar los procedimientos de 
adjudicación de obra pública y servicios relacionados con la misma, que deban observar las dependencias y 
entidades de la administración pública estatal; 
XIV. Emitir y suscribir las convocatorias, bases, convocatorias e invitaciones relativas a los procedimientos de 

adjudicación en materia de obra pública y servicios relacionados con la misma de la administración pública 

estatal, así como de proyectos para prestación de servicios, de conformidad con la legislación aplicable en la 
materia; 
De una lectura simple de lo anterior se desprende que dicha dirección, encabezada por Osvaldo Pérez Mendoza, 
debe elaborar, proponer, emitir y suscribir las bases, convocatorias e invitaciones relativas a los procedimientos 
de adjudicación en materia de obra pública y servicios relacionados con la misma de la administración pública 
estatal, no obstante lo único que ha realizado es plagiar la documentación marinista. 
Van las pruebas: 

1.- La convocatoria que prevé la Ley de Obras Publicas y Servicios Relacionados con las mismas: 
El gobierno marinista la denominó, ―CONVOCATORIA A LA LICITACIÓN PÚBLICA O INVITACIÓN SEGÚN 
CORRESPONDA, EN LA CUAL SE ESTABLECEN LAS BASES EN QUE SE DESARROLLARÁ EL PROCEDIMIENTO Y 
EN LAS CUALES SE DESCRIBEN LOS REQUISITOS DE PARTICIPACIÓN.‖ 
El gobierno morenovallista la denominó, ―CONVOCATORIA A LA LICITACIÓN PÚBLICA NACIONAL, EN LA CUAL 

SE ESTABLECEN LAS BASES EN QUE SE DESARROLLARÁ EL PROCEDIMIENTO Y SE DESCRIBEN LOS 
REQUISITOS DE PARTICIPACIÓN.‖ 

De lo anterior, se puede observar que es el mismo tipo y tamaño de letra, pero si creía que eso es todo, pues 
se equivoca: 
Comparemos la información interna de la convocatoria a la Licitación pública nacional No.  50008001-017-10 
emitida por  los marinistas y de manera específica elaborada, ¿por quién cree usted?, pues ni más ni menos 
que por su operador perseguido Constantino Cabrera Cantero, quien de acuerdo con fuentes consultadas en el 
medio de la construcción, fue el que elaboró diversas convocatorias y bases de licitación en el sexenio anterior. 

Si se revisa la convocatoria antes referida contra la  convocatoria a la Licitación pública nacional No.  LO-
921007998-N10-2012 emitida y dizque elaborada por la  Dirección General de Adjudicaciones de Obra Pública: 
Documento generado por los marinistas y publicado mediante la convocatoria a la Licitación pública nacional 
No.  50008001-017-10, en el año 2010: 
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Documento pirata de los morenovallistas y publicado mediante la convocatoria a la Licitación pública nacional 
No. No.  LO-921007998-N10-2012, en el año 2012: 

 
Lo mismo ocurre con los documentos identificados con los Nos. DP-11, DP-12, DP-13, DP-14, DP-15, DP-16, 
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DP-17, DP-18, DP-19, DP-20, DP-21, DP-22, DP-23 y DP-24, y claro señor lector esto no ocurre solo en una 
licitación sino que ocurre en todos los procedimientos de adjudicación que realiza la dirección, a cargo de 
Osvaldo Pérez Mendoza. 

Lo que se puede afirmar con precisión, es que el 100 por ciento de los formatos utilizados por el 
morenovallismo fueron generados por los marinistas perseguidos, entre ellos Constantino Cabrera Cantero. 
Otro documento para no dejar dudas: 
El generado por los marinistas y publicado mediante la convocatoria a la Licitación pública nacional 
No.  50008001-017-10, en el año 2010: 

 
Documento pirata de los morenovallistas: 
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Compare lector: son los mismos documentos, inclusive el pie de página  fue instrumentado por los marinistas 
para que cuando se imprima el texto contenga automáticamente la fecha de impresión. 
Queda claro que los morenovallistas únicamente cambiaron logotipo, el nombre de la Secretaría a la que 

pertenecen y el número de página, además de lo anterior los funcionarios actuales con gran orgullo agregaron 
el nombre de la dirección que plagia la documentación; es decir, la Dirección General de Adjudicaciones de obra 
Pública. 
Preguntas: 
¿Cuando menos saben qué quiere decir DP?, para que no despeinen pensando que significa hay les va una 
ayuda: Documento de Proposición, lo cual los marinistas decidieron abreviarlo como DP, pero claro como no se 

les ocurrirá otra cosa, pueden explicar que lo que ustedes quisieron decir es que se trata de un Documento de 

Mario Plutarco Marín Torres, pero para que no se enterara la sociedad sólo decidieron poner Documento de 
Plutarco (DP). 
Gobernador, ¿dónde está el cumplimiento de la máxima diligencia en el servicio encomendado a su gabinete, 
previsto en la Ley de Responsabilidad de los Servidores Públicos del Estado de Puebla?, si aun no la recuerdan 
aquí la cita textual:  
“Artículo 50 

Los servidores públicos para salvaguardar la legalidad, honradez, lealtad, imparcialidad y eficiencia que han de 
observarse en el servicio público, independientemente de las obligaciones específicas que corresponda a su 
empleo, cargo o comisión, tendrán las siguientes: 
I. Cumplir con la máxima diligencia el servicio que le sea encomendado y abstenerse de cualquier acto u 
omisión que cause la suspensión o deficiencia de dicho servicio o implique abuso o ejercicio indebido de un 
empleo, cargo o comisión;” 
Se piratearon más formatos porque son todos los que había en la convocatoria referida y todo avalado por el 

Gobernador Constitucional del Estado Libre y Soberano de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas; el Secretario de 
Administración, José Cabalán Macari Álvaro; y el Secretario General de Gobierno c. Fernando Luis Manzanilla 
Prieto 
Los elementos están aportados, solo falta ver cuándo la contralora Patricia Leal Islas inicia procedimiento 
administrativo contra los actuales funcionarios por no cumplir con la máxima diligencia en el servicio 
encomendado. 

Si la respuesta a todo esto es que la Ley y su Reglamento aún no han cambiado, déjenme decirles que en 
efecto es así. Sin embargo, el artículo 34 del Reglamento de la Ley de Obras Publicas y Servicios Relacionados 
con las Mismas, es muy preciso al señalar que las dependencias y entidades, al elaborar su convocatoria a la 
licitación pública, deberán considerar que la presentación de proposiciones por parte de los licitantes debe ser 
completa, uniforme y ordenada, en atención a las características, complejidad y magnitud de los trabajos a 
realizar, debiendo utilizar los formatos e instructivos elaborados y proporcionados por las dependencias o 
entidades,  lo que se traduce en una Obligación directa de la Dirección General de Adjudicaciones de elaborar 

los formatos e instructivos que formaran parte integral de la convocatoria, aquí la cita textual del artículo en 
comento: 
“Artículo 34.- Las dependencias y entidades, al elaborar su convocatoria a la licitación pública, deberán 
considerar además de los requisitos previstos en el artículo 31 de la Ley, lo siguiente: 
1.- La presentación de proposiciones por parte de los licitantes debe ser completa, uniforme y ordenada, en 
atención a las características, complejidad y magnitud de los trabajos a realizar, debiendo utilizar los formatos 
e instructivos elaborados y proporcionados por las dependencias o entidades. En caso de que el licitante 

presente otros formatos, éstos deberán cumplir con cada uno de los elementos requeridos por las 
convocantes;” 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9297&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Maldonado ya opera a favor de Jorge Cruz 

El todavía Secretario de Educación Pública del gobierno del estado, Luis Maldonado Venegas, ha girado la orden 
expresa de operar, hacia adentro y afuera de la dependencia la inminente llegada de Jorge Benito Cruz como 
nuevo titular. 
Desde hace un par de semanas, mandos medios y superiores han recibido la orden directa de acercarse al hoy 
Subsecretario de Educación Media Superior para enterarle de la vida interna de las diferentes áreas operativas 
de la dependencia y organizarle una serie de encuentros con personal importante en el proceso de toma de 
decisiones. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9297&Itemid=70
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Hacia afuera, Maldonado designó como operadora de lujo de Jorge Benito a María del Carmen Salvatori Bronca 
para cabildear con diversos actores que, directa o indirectamente, tienen relación con la instancia encargada de 
operar el programa educativo poblano. 

En este contexto, la funcionaria ha tenido frecuentes reuniones con rectores y directores de diversas 
instituciones educativas en aras de anunciarles el inminente cambio y prometerles una política de puertas 
abiertas con el nuevo titular y cambios sólo de forma y no de fondo en la relación que el gobierno del estado ha 
llevado con ellos en términos de la política educativa que se ha implementado desde hace casi dos años. 
Por cierto, en los próximos días aparecerán voces que meterán a la puja por la SEP a la propia Salvatori 
Bronca, en un intento de desmarcar a Cruz Bermúdez de la etiqueta de ―favorito‖ y disfrazar el hecho de que se 

trata de un relevo operado y negociado de manera personal por el propio secretario Maldonado. 

Lástima. Salvatori, poblana por cierto, sería una mucho mejor opción en términos de las necesidades 
educativas del estado, pero Maldonado a privilegiado una política interna de apoyo absoluto a personajes que 
vienen de fuera y que  nada, o casi nada, han aportado al servicio público poblano. 
Eso sí, se han acostumbrado rápidamente a la ―buena vida express‖ a la que han accedido gracias a su 
incorporación al gobierno del estado. 
Ya se lo comentaba en una anterior entrega: trajes de diseñador italiano, relojes de edición limitada y sobre 

todo, autos de súper-lujo. 
¿Cuántos de estos personajes se atreverían a hacer pública su declaración patrimonial de 5 años a la fecha? 
¿Será casual que la SEP sea la dependencia en cuyo estacionamiento se pueden ver los modelos más caros? 
Tome en cuenta un dato: Mercedes Benz es la marca de la casa. 
Carta aclaratoria 
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Respuesta del columnista 
Llama la atención el hecho de que el enlace de comunicación social de la Secretaría de Finanzas exija pruebas 
de lo aquí escrito, cuando por la misma descripción de hechos resulta imposible aportarlas. 

También el artero manoseo con el que se presentan cifras irreales que no muestran los alcances reales de la 
verdadera relación entre la empresa y el gobierno del estado. 
Ella lo tendría que saber mejor que nadie, si es que algo aprendió en su gris paso por el periodismo poblano. 
Me resulta de risa que, con estos antecedentes, la hoy trabajadora del gobierno intente dar cátedra de cómo 
ejercer el oficio. 
Penoso. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9298&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
La Lluvia de Demandas y el Chapuzón Casero 
En aras de generar un gesto de solidaridad de parte de la escritora y periodista Lydia Cacho, un reportero 
poblano le preguntó a ésta, vía twitter, su opinión sobre los dos últimos gobernadores de Puebla. 
La respuesta fue enfática: ―Yo creo que Mario Marín. Es mucho peor que Moreno Valle. Sin duda‖. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9298&Itemid=71
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A partir de esto algunas voces criticaron a la periodista por ―insensible‖. 
Esto ocurrió en un contexto singular: la demanda por daño moral interpuesta por Sergio Ramírez Robles, titular 
de Comunicación Social del gobierno de Puebla, en contra de dos columnistas locales: Fabián Gómez, de 

Contraparte Informativa, y Adrián Ruiz, de El Heraldo de Puebla. 
Todo mundo sabe (o debería saberlo) que en una crisis las primeras veinticuatro horas son únicas, básicas, 
claves. 
Si no hay capacidad de reacción, los vacíos terminan imponiéndose. 
Las reacciones de este martes en las redes sociales no cubrieron las expectativas imaginadas por los 
espontáneos líderes del ―Movimiento‖. 

Y es que: 

No crearon una causa común. 
No obtuvieron apoyos externos. 
No generaron solidaridad real. 
No hubo seguimiento ni en los portales ni en las redes. 
Y algo más: 
El tema no fue retomado por las organizaciones nacionales de defensa de la libertad de expresión. 

Hubo, eso sí, algo de ruido en Twitter. 
Es un decir. 
Y es que fueron generados apenas 300 tuits a lo largo del día, una cantidad muy menor frente los 200 mil que 
provocó, por ejemplo, el segundo debate presidencial en México. 
Otro hecho significativo fue que la muy influyente organización Artículo 19 volteó con interés a ver el Caso 
Puebla hacia el mediodía. 
Incluso tuiteó cuatro mensajes relacionados con el tema. 

Las señales de que la organización no gubernamental brindaría apoyo jurídico al ―Movimiento‖ trascendió de 
inmediato. 
Y más: se habló incluso de que emitiría una alerta ante el riesgo de que en Puebla la libertad de expresión fuese 
vulnerada. 
Dicha alerta sería compartida con el Centro Knight y con Reporteros Sin Fronteras. 
De pronto, una vez que tuvieron un mayor conocimiento del Caso Puebla, todo se detuvo: los apoyos… y la 

alerta. 
¿Qué pasó? 
En la información a la que tuvieron acceso está la clave. 
En la vida real lo que estamos viendo nada tiene que ver con una agresión como la que sufrió Lydia Cacho 
durante el gobierno de Mario Marín Torres, hecho, por cierto, que fue soslayado y hasta ridiculizado por una 
buena parte de quienes hoy se asumen como líderes espontáneos del ―Movimiento‖. 
(Ahí están las columnas de esa época en espera de lectores realmente curiosos). 

Pedro Joaquín Coldwell Tiene en la Mira al Dúo Morales-Salomón. El dueto formado por Fernando Morales 
Martínez y Edgar Salomón Escorza está metido en un auténtico lío. 
Y nada menos que con el poderosísimo Pedro Joaquín Coldwell. 
Las razones se pueden leer en los asientos de una taza de café turco. 
Lo menos que se dice en el despacho del presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI es que los dos priistas 
poblanos –uno dirigente estatal, otro líder del Congreso- tergiversaron los acuerdos de una reunión privada y 
culparon de la comedia de equívocos a quien hoy los ve con recelo, enojo y desconfianza. 

La historia es sencilla: 
Morales y Salomón acudieron el jueves pasado al CEN del PRI. 
Tras los abrazos de caguamo, entraron a una reunión privada con el célebre Pedro Joaquín. 
El tema de la renovación del Instituto Electoral del Estado de Puebla fue el único que se tocó. 
En pocas palabras, el líder les dijo que si el PAN con ocho diputados tendría cuatro consejeros, el PRI con 
catorce diputados debería tener cuando menos el mismo número. 

En sus cuentas, pues, cabían Paul Monterrosas, Juan Carlos de la Hera y dos más. 

Y aquí fue cuando surgió el nombre del recomendado por Luis Videgaray, de gira entonces por Europa: José Luis 
Martínez. 
Nunca, jamás, en ningún momento Pedro Joaquín Coldwell pidió que cambiaran a De la Hera por Martínez. 
(Esa fue una ocurrencia posterior del dueto Morales-Salomón). 
―Cuatro consejeros cuando menos‖, les pidió el dirigente nacional del PRI. 
Y de ahí salieron a hacer precisamente lo contrario. 

A De la Hera lo descabezaron para meter a Martínez y ya no pujaron por un cuarto consejero. 
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En otras palabras: de los tres que tenían se quedaron con dos. 
Eso sí: en cuanto llegaron a Puebla cambiaron la versión del encuentro. 
Y es que filtraron que recibieron la orden ―de promover a un tal José Luis Martínez López, ilustre desconocido 

cuyo único mérito, según defendió el dirigente nacional del PRI, residiría en ser hermano de la secretaria de la 
secretaria privada de Luis Videgaray‖. 
Y la reina de las mentiras: que Pedro Joaquín ―pidió desplazar uno de los lugares asignados al tricolor, 
específicamente el de Juan Carlos de la Hera Bada. E incluso afirmó que el asunto ya había sido platicado entre 
Jorge Estefan y Fernando Manzanilla Prieto.‖ 
Esto último también resultó falso. 

Y es que Manzanilla y Estefan jamás platicaron de ese tema. 

Nunca. 
La mentira, pues, sólo estuvo en la imaginación del ya célebre dúo. 
Otra mentira que filtraron fue que ―ambos se negaron a desplazar a De la Hera con una argumentación 
adecuada: si se trata de defender los intereses del PRI en el órgano electoral, podrá hacerlo mejor quien ya fue 
consejero que un ilustre desconocido‖. 
Lo que sí hicieron, y eso lo sabe el dirigente nacional, fue sacrificar a De la Hera y entregar la plaza. 

Sus nombres figuran, faltaba más, en una agenda roja de piel que tiene la leyenda ―Pendientes‖. 
Se Va Mario Mendoza. Los días de Mario Mendoza, subsecretario de la Secotrade, están contados. 
Y es que ha empezado a hacer maletas para irse a una empresa de fondos asentada en la ciudad de México. 
Una exitosa, exitosísima, financiera fiduciaria. 
Mendoza ya no maneja absolutamente nada de la instalación de la armadora Audi en San José Chiapa. 
De hecho, en la práctica, todo lo está viendo personalmente Pablo Rodríguez Regordosa. 
Eso sí: Mendoza tendrá la oportunidad de presentar una terna para que de ahí salga su sucesor. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4606 
 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

 
Medios y poder 
Nadie puede a llamarse a sorpresa tras el anuncio del gobierno de Puebla de llevar a tribunales civiles a 
periodistas que de acuerdo con el criterio oficial, en ejercicio del oficio se haya atentado contra la honra de sus 
servidores públicos. 
No puede ser novedoso en un régimen constantemente confrontado con los medios. Llama la atención la 
desmesura de tal propósito en un contexto particularmente complejo para Rafael Moreno Valle. El gobernador 

de Puebla se convierte en un problema para sí mismo.   

Conforme avanzan los días se queda sin los poderosos aliados que lo acompañaron. El presidente Calderón que 
tan generoso fue con el inquilino de Casa Puebla está más ocupado en entregar la casa en orden al sucesor, 
Enrique Peña Nieto.  
Decisivo en un periodo coyuntural, el apoyo de Elba Esther Gordillo se desvanece en la misma proporción que 
su descrédito aumenta. Una foto al lado de la líder magisterial es sinónimo de desprestigio, o suicidio político.  
Una de las muestras tangibles del reacomodo de piezas en el tablero de la política que parece dejar en 

desventaja al mandatario poblano, es su estancia ayer en San Lázaro, para entregar propuestas en materia de 
infraestructura.  
De acuerdo con el comunicado de la Dirección de Comunicación Social, Moreno Valle se entrevistó con el 
coordinador de la bancada panista Luis Alberto Villarreal que no es por mucho, fiel de la balanza en términos de 
decisión legislativa. 
La duda persiste: no se sabe si hubo pronunciamiento de apoyo expreso de parte del coordinador panista en 

San Lázaro, a la lista de proyectos entregados por el gobernador de extracción panista distanciado de sus 

correligionarios en el escenario local.  
La embestida del poder contra el trabajo de la prensa no es privativo de Puebla. Y tampoco lo es del poder 
público.   
Factores que ejercen presión sobre el desempeño de los periodistas están en la iniciativa privada, las iglesias, 
los sindicatos y hasta de parte del crimen organizado.  
El mensaje intimidatorio, la advertencia o amenaza abierta es tema recurrente entre quienes hemos ejercido la 

crítica. Nada hay de nuevo en este episodio por que el que será recordada en la historia futura, la gestión en 
turno. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4606
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(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
El arte de silenciar críticos 
El anuncio del gobierno de Puebla de que demandará a 19 periodistas por daño moral —este martes 
ya denunció a los dos primeros— está lejos de ser un hecho aislado o un escarmiento de la 

administración morenovallista para garantizar el ejercicio responsable de la libertad de expresión. 
En realidad se trata de una nueva intentona gubernamental para silenciar a sus críticos, para acallar a 
los medios y periodistas que, a pesar del hostigamiento y los boicots publicitarios, han logrado 

sobrevivir y ejercen su derecho de informar y ser informados sin censura ni cortapisas. 
Las demandas por daño civil que el vocero del gobernador Moreno Valle ya confirmó se inscriben 
en un contexto que va más allá de una tirante y cada vez más descompuesta relación del Ejecutivo 
estatal y los medios de comunicación. Forman parte de una ofensiva gubernamental para controlar la 
vida pública, las instituciones gubernamentales, los organismos autónomos y todas aquellas 
organizaciones que son vistas, por el mandatario estatal, como un contrapeso u obstáculo para su proyecto 

presidencial del 2018. 
De manera paralela al anuncio de las demandas contra 19 periodistas, el Congreso local —que por cierto 
está totalmente subordinado al gobernador Moreno Valle— nombró a los nueve consejeros del Instituto 
Electoral del Estado (IEE) sin más criterio que el reparto de cuotas: dos para el PRI, dos para el PAN y 

cinco para el gobernador, incluido el presidente del máximo órgano electoral: Armando Guerrero Ramírez, 
quien hace apenas unos meses se desempeñaba como encargado de despacho del Instituto Poblano para la 
Productividad Competitiva. 

La renovación del IEE se dio fast track, en lo oscurito, en sesiones cerradas y sin claridad sobre los 
criterios, evaluaciones o filtros que aplicó la Comisión Especial para proponer al pleno 36 nombres de 
una lista inicial de 123 candidatos postulados. 
La priísta Zenorina González Ortega, quien presidió la Comisión Especial, todavía no alcanza a explicar 
cómo es que los nueve consejeros propietarios designados cumplen con los principios rectores de 
legalidad, imparcialidad, objetividad, certeza e independencia, a pesar de que es bien sabido que cinco 
de ellos han sido subordinados, operadores electorales o aliados políticos del hoy gobernador Moreno Valle. 

El caso más representativo es Víctor Joaquín Cánovas Moreno, quien fue operador electoral de 
Moreno Valle en 2003 y 2004, cuando por primera vez buscó la gubernatura como precandidato del PRI, y 
jefe de su ejército de movilizadores en 2010, cuando contendió como candidato aliancista del PAN, PRD y 
otros partidos. 

Cánovas iba a ser el presidente del IEE, pero algo que se atravesó de última hora lo marginó. Y a 
pesar de su berrinche, del que fueron testigos algunos diputados y consejeros, el nayarita tuvo que 

resignarse y rendir protesta para un periodo de siete años. 
Otro organismo autónomo que el gobernador de Puebla está por controlar es la Comisión para el 
Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales (CAIP), que actualmente 
preside Blanca Lilia Ibarra Cadena, quien ha sido víctimas de auditorías, recortes presupuestales y otras 
represalias en revancha por las resoluciones que ha votado en contra de la administración estatal que 
pretendía mantener en la opacidad, gastos, contratos y asignaciones de obra requeridos mediante 
solicitudes de información pública. 

La selección del nuevo comisionado de la CAIP, que reemplazará a Samuel Rangel Rodríguez, se lleva 
a cabo en total opacidad y de espaldas a las organizaciones no gubernamentales especialistas en la materia, 
las asociaciones de profesionistas y las instituciones académicas involucradas en cuestiones de transparencia. 
La intención es obvia: marginarlas del proceso para hacerse del control de la CAIP, organismo 

supuestamente garante de la transparencia gubernamental y la rendición de cuentas públicas en el 
estado de Puebla. 
Otros gremios que el gobierno morenovallista busca supeditar a través de reformas legales o 

constitucionales son el de los magistrados y notarios públicos. A los primeros trata de someterlos por 
medio del Consejo de la Judicatura y la sustitución de magistrados y jueces en edad de jubilación; y a 
los segundos valiéndose de auditorías, sanciones y candados jurídicos que permitan al Ejecutivo la 
revocación de esas patentes o influir sobre quiénes deben ser sus sucesores. 
En este contexto de confrontación del Ejecutivo con diversos actores y organizaciones políticas y sociales 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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de la entidad hay que inscribir las denuncias que, por daño moral, su vocero Sergio Ramírez Robles 
interpondrá en contra de varios periodistas y medios de comunicación. 
Lo que Moreno Valle pretende con estos procesos civiles no es poner límites al ejercicio del 

periodismo y la libertad de expresión, ni evitar las supuestas burlas, ofensas e insultos de comentaristas y 
columnistas en contra de servidores públicos, sino controlar a la prensa por la vía del Poder Judicial 
después de que sus intentos de asfixia publicitaria y comercial no funcionaron. 
Ojalá los jueces y magistrados no se presten a esta burda y legaloide maniobra. 
*** 
Simón dice: 

―Cuando vinieron a llevarse a los comunistas, guardé silencio, porque yo no era comunista. 

Cuando encarcelaron a los socialdemócratas, guardé silencio, porque yo no era socialdemócrata. 
Cuando vinieron a buscar a los sindicalistas, no protesté, porque yo no era sindicalista. 
Cuando vinieron a llevarse a los judíos, no protesté,porque yo no era judío. 
Cuando vinieron a buscarme, no había nadie más que pudiera protestar.‖ 
Martín Niemöller (1892-1984). Pastor luterano alemán 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Juan Carlos Mondragón Quintana) 

 
Los candidat@s del PAN en Puebla 
Como marca el calendario electoral, próximamente iniciará el proceso local del 2013 en el que los 
poblanos elegiremos a 217 alcaldes y a los diputados que integrarán la próxima legislatura. Como 
sabe, esta elección que viene tendrá como peculiaridad que estaremos eligiendo a presidentes 

municipales y a legisladores que desempeñarán sus actividades por más de cuatro años y medio, 
por lo que tanto partidos políticos como ciudadanos tendremos  la obligación  de elegir a los 

mejores para gobernar. 
En el PAN en Puebla aún no establecemos las reglas para elegir a quienes irán a pedir su confianza, pero más 
allá de la forma, lo que le importa a usted y a muchos ciudadanos es el fondo de lo que propondrán, qué tipo 
de persona es, si cuenta con experiencia, si es honesto, etcétera. En un contexto político, donde el electorado 
vota en primer lugar por el candidato y después por el partido, el gran tema a resolver es qué características 
deberán tener los hombres y las mujeres que encabecen las candidaturas del PAN en Puebla. 

Como dirigente y como panista, considero que mi partido podrá impulsar tanto a candidatos provenientes de 
casa, como también emanados de otras esferas de la sociedad. Al final, panistas y muchos no panistas, 
buscamos transformar realidades mediante la política. Me parece que el panista o la panista que encabece 
alguna candidatura si bien no debe medirse por el tiempo de militancia, sí  debe ser un  miembro que en su 
vida personal, partidista y como funcionario –si fuera el caso-, haya vivido dando ejemplo de los pilares y 

valores que rigen a nuestro partido. La honestidad por supuesto es fundamental: si el PAN o los candidatos de 
Acción Nacional quieren ser distintos y distinguibles, conducirse de manera transparente y abierta, cualquier 

comportamiento opaco, corrupto y autoritario deberá ser rechazado por la dirigencia nacional, estatal y por 
supuesto por la militancia. Nuestro abanderado o abanderada, deberá contar también con la suficiente 
capacidad de diálogo para unir a las diversas voces y liderazgos panistas, ya que la unidad es el elemento 
principal para que el PAN en Puebla pueda salir fortalecido y competitivo a la elección externa. Por último, 
deberá ser un hombre o una mujer de soluciones, que plantee de manera clara y real lo que se necesita para 
terminar con los problemas que aún aquejan a la población. 
Si el PAN abanderara a un ciudadano -lo cual sería natural y normal-, no habría grandes variaciones en los 

requisitos: deberá contar con una trayectoria de vida honesta y de trabajo; deberá coincidir en la importancia 
de nuestros pilares y valores; deberá ser un facilitador del diálogo para sumar a los diversos grupos panistas y 
deberá ser alguien que haya demostrado también que puede dar resultados. Sin duda, me parece que las 
candidaturas ciudadanas son atractivas para un electorado que ya está cansado de la política, pero el PAN debe 
abrirse sólo a lo mejor de la sociedad y cerrar sus puertas a aquellos que sólo busquen un interés personal o de 

grupo. Si el PAN nació para servir, sus candidatos deberán llevarlo a la práctica. 

Y hablando de competitividad electoral, en ambos casos, panistas y no panistas deberán ser candidatos que le 
digan algo al electorado, con potencial de crecimiento en las encuestas y con la disciplina y determinación 
suficientes para ganar. De nada servirá elegir a candidatos únicamente buenos al interior, cuando nos interesa 
que los ciudadanos nos escojan como opción de gobierno. En resumen, debemos elegir candidatos cuyas 
características conquisten adentro del partido como afuera del mismo. 
En cuanto a los candidatos a diputados, aparte de todo lo antes mencionado, nuestros candidatos deberán 
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contar con conocimiento básico legislativo; deberán comprometerse a velar por la real división de poderes y 
legislar únicamente respondiendo a los intereses ciudadanos; subir a tribuna  y defender con fuerza y con 
congruencia lo que sea mejor para los poblanos, cuidando siempre que lo aprobado no se contraponga con los 

principios y valores de nuestro partido. 
En cuanto a las candidaturas femeninas, las panistas y las mujeres de la sociedad cuentan en nuestro partido 
con los espacios que les corresponde. La dirigencia nacional y estatal respetaremos y cumpliremos a cabalidad 
con las cuotas de género. De hecho, lo único que pedimos a cambio es que más mujeres se atrevan a 
participar, que pongan esa generosidad, sensibilidad e inteligencia al servicio de los ciudadanos desde las 
alcaldías y desde el Congreso estatal,  que se apoderen de los espacios y demuestren que las mujeres en 

política pueden hacer la gran diferencia. 

Como ve, el PAN en Puebla no tiene tarea fácil, pero le aseguro que propondremos candidatos panistas y 
externos que le signifiquen soluciones reales a todo lo que le aqueja, ya que nuestro único objetivo será 
encontrar a los mejores y a las mejores para seguir transformando Puebla. 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/los-candidats-del-pan-en-
puebla?category_id=63 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 

El karma del Gobernador 
Antes de justificar el subtítulo que acaba de leer, tomo del sitio Terra (Mafev) la definición-
respuesta-propuesta —positiva y sencilla por cierto— de la “Ley de causa y efecto”. Edito y 
transcribo algunas ideas: 
En el futuro, propongámonos que por cada acto negativo que provenga de nuestra parte, efectuar un acto 

positivo con el fin de equilibrar nuestra balanza. La segunda acción es perdonar: debemos hacerlo para ser 
perdonados. El tercer y último paso es compensar, cambiar el menos por el más; sembrar conscientes de que 

cosecharemos lo que sembramos. 
Parto de ello y digo: 
Rafael Moreno Valle Rosas trae un karma muy fuerte. La herencia de su abuelo, para ser preciso. Supongo que 
a ese legado debe su animosidad hacia los periodistas (la mayoría) y en consecuencia el encono que le impidió 
actuar con la sabiduría que —me pongo romántico— plasmó en una frase Pedro Calderón de la Barca, noble, 
soldado y culto sacerdote: ―Vencer y perdonar, es vencer dos veces‖. 

Recordemos que el general tuvo que dejar el cargo de gobernador precisamente por el reportaje que escribió 
en Excélsior Manuel Sánchez Pontón —entonces reportero—, información que una vez publicada le costó 
a Manolete la golpiza que le dieron los genízaros del gobernante, agresión que por poco lo manda al otro 
mundo donde, pudo haber sido la orden, tendría que alcanzar a losmuertitos de Huehuetlán el Chico. Además 
de perder la chamba de gobernador, al médico militar no le quedó de otra mas que resistir las andanadas que 

en líneas ágata y durante su mandato (e incluso en los siguientes años) le dedicara Sánchez Pontón, entre ellas 
su terrible calificativo: ―costal de excremento‖. 

El agua de los camotes 
La herencia de ese reconcomio debe haber producido en el nieto del general y médico, la necesidad de 
―castigar‖ a los periodistas quienes —dirá allá en su íntima intimidad, frase ésta de su maestro Melquiades 
Morales Flores—, no le dieron el tratamiento que merecía por ser él un hombre ―elegido para gobernar y 
trascender‖. Ocurrió la cerrazón oficial y la mayor parte de los medios escritos sufrieron el menosprecio, 
reacción que compartieron los tunde máquinas que se atrevieron a criticarlo. Con esta su actitud el mandatario 
sacudió a los periodistas que —salvo honrosas excepciones— durante dos décadas habían 

estado blanditos gracias a los convenios financieros y los papachos del poder. 
Antes de que Moreno Valle llegara al gobierno (2011), a varios reporteros y columnistas se les retribuía por 
dizque pegar para enseguida curar la huella con algún comentario melifluo. ―Te pago para que me pegues 
quedito y después me acaricies bonito‖, hubiese dicho José López Portillo. 
Lo bueno del cambio ríspido que protagonizó Rafael iii, es que mejoró el trabajo de la prensa escrita ya que 

desapareció la línea editorial (excepto en el diario que se transformó en boletín del gobierno) así como la 

castrante censura o autocensura. Sin llegar al extremo que indujo a Manolete a responder como lo hizo, los 
periodistas poblanos sufrieron la ―desventura‖ que, verbigracia, incentiva el ingenio y la sensibilidad de los 
escritores. Para apoyar el ejemplo exagero con las siguientes frase y paráfrasis: ―La neurosis hace al artista, y 
el arte cura la neurosis‖, escribió André Maurois en Tierra de promisión. De ahí que la persecución —donde ésta 
se dé— desarrolle los sentidos del periodista y que la verdad se convierta en el único escudo contra la nociva y 
estúpida cacería. 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/los-candidats-del-pan-en-puebla?category_id=63
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/los-candidats-del-pan-en-puebla?category_id=63
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Así, sin habérselo propuesto, Moreno Valle Rosas sembró en el gremio lo positivo que significa repeler las 
presiones diseñadas para frenar la libre y auténtica libertad de prensa, ejercicio a cargo de periodistas en pleno 
uso de su criterio y ética profesionales. 

Gracias, pues, al uso inteligente de la libertad de expresión, la mentira y el maquillaje perdieron su fuerza 
como atenuantes de la información. Asimismo se produjo un fenómeno por demás interesante: bajaron de tono 
los atentados contra la inteligencia de los lectores. Los periodistas que desdeñaron ese venturoso cambio 
producto del despertar de la sociedad (las redes sociales), se pusieron de pechito ante la crítica que suele ser 
satírica e hiriente; se quedaron pasmados en el espacio que es la frontera del desprestigio y la credibilidad. 
Ayer inició una nueva etapa en el periodismo poblano, fase que a pesar de incruenta, no es mejor que la de 

hace cuatro décadas, cuando gobernaba el general y médico Rafael Moreno Valle. Sin embargo, la vertiente 

judicial adoptada por el gobierno, obliga a los periodistas a responder con inteligencia y hurgar en la 
administración gubernamental donde ocurre una contradicción sensacional: lo que el Jefe dice con la boca, los 
subordinados lo borran con la cola. 
Es la tarea. 
*Ni modo mis queridos y respetados lectores. Las líneas que leyó también forman parte del libro La Puebla 
variopinta, con un agregado: el último y obligado párrafo. 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/el-karma-del-
gobernador?category_id=62 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
Maximato Morenovallista 
Más que las denuncias civiles contra un grupo de periodistas, lo realmente importante es 

el momento en que el gobernador de Puebla decidió presentarlas para defender su mancillada honra: ¿por 
qué ahora? 
Rafael Moreno Valle Rosas se encuentra en un momento clave de su proyecto transexenal de poder. 
Busca gobernar por 12 o 18 años, por lo menos, en una suerte de moderno Maximato Tropical, y para ello 
necesita realizar ajustes en el modelo que busca implantar antes de que el PRI regrese a Los Pinos y 
empiecen a operar los conocidos candados de la Presidencia Imperial. 
Si bien surge de un deseo real personal de venganza, y la venganza de la soberbia –que no es sólo el mayor 

pecado sino la raíz misma del pecado-, la andanada contra reporteros, columnistas y directivos de medios 
forma parte más bien de una cortina de humo que intenta tapar, u ocultar por completo, lo que está pasando 
tras bambalinas: la instauración de un nuevo caudillismo, beneficiario indiscutible del desequilibrio entre 
el régimen que se va y el que todavía no llega. 

Moreno Valle ha terminado por apoderarse de los pilares que soportan el sistema político poblano, a 
través de una serie de manotazos de corte absolutista, y con ello se ha garantizado lo que ninguno de sus 

antecesores: tener en sus manos el poder más allá de los seis años para los cuales fue electo 
constitucionalmente. 
Sometidos por la vía del dinero o del terror los poderes Legislativo y Judicial, los organismos de derechos 
humanos, los partidos políticos, los sindicatos, la TV y la radio, las Iglesias, los empresarios, los municipios, 
etcétera, esta semana el gobernador del “cambio”, el mismo que prometió hacerlo diferente que Mario 
Marín, terminó por cerrar su círculo perfecto: 
Se hizo por fin del Instituto Electoral del Estado, convirtiéndolo en una dependencia más del gobierno; se 

garantizó el manejo discrecional del presupuesto, apenas sin revisiones de fondo, gracias al blindaje que por 
14 años se otorgó al titular de la nueva Auditoría Superior del Estado –antes Órgano de Fiscalización 
Superior-, y se pavimentó el camino para terminar de apagar cualquier voz disidente al seno de la Comisión 
para el Acceso a la Información Pública, una muy molesta piedra en el zapato hasta hoy. 

Es eso, más allá de las acciones civiles emprendidas contra un sector de la prensa –a la que en su mayoría no 
logró someter mediante el boicot publicitario y comercial-, lo verdaderamente escandaloso y lo 
contundentemente grotesco: 

La impunidad de un gobernador que se siente predestinado a prevalecer hasta dos décadas –o más, si se 
puede- como cabeza de su propio cártel político y que para ello se aprovecha de la total ausencia de 
controles o autocontroles y de instancias capaces de generar contrapesos y de compensar, así, su 
poder absoluto. 
Intimidar a los medios mostrando el garrote jurídico de la difamación y la calumnia argumentando reales o 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/el-karma-del-gobernador?category_id=62
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supuestos excesos en el ejercicio del periodismo y la libertad de expresión, justo en el día en que 
los empleados del Ejecutivo (los diputados) lo ayudan con total cinismo a apoderarse del organismo 
encargado de arbitrar las elecciones locales, no es ninguna casualidad, sino una jugada típica de regímenes 

autoritarios, hoy reencarnados en los señores gobernadores –los nuevos virreyes- a través de las peores 
distorsiones del viejo –y más rancio-presidencialismo. 
Rafael Moreno Valle –a quien ayer, además, por si algo faltara, el Tribunal Electoral del Estado le ratificó el 
registro de su partido político: Compromiso por Puebla- está logrando lo que Manuel Bartlett, Melquiades 
Morales y sobre todo Mario Marín intentaron pero no consiguieron. 
Si bien es cierto que, de acuerdo con el poeta Paul Ambroise Valéry, el poder sin el abuso pierde su 

encanto, aquí ya se han extraviado el decoro y la forma, y se ha llegado a extremos peligrosos. 

Más que la lucha de David contra Goliat, el circo –maroma y teatro- montado por el gobierno estatal contra 
una veintena de periodistas está siendo observado, y diseccionado, más allá de nuestra aldea, y a la postre 
traerá consecuencias negativas para quien sueña con la Presidencia de la República pero, 
paradójicamente, haciendo en su estado lo que los presidentes –al menos desde Ernesto Zedillo- ya no 
pueden hacer con la nación porque el costo es elevado. 
El Maximato Morenovallista que se busca instaurar en Puebla tiene su base en el control total, por el 

medio que sea y el costo que sea, de los otros poderes formalmente establecidos; en el sometimiento de las 
voces críticas, cualquiera que sea su tono, modo y origen; en la cooptación  y compra de las conciencias, y 
especialmente en la masificación del miedo. 
Un sentimiento que se busca provocar y que, estoy seguro, no ha anidado –ni anidará- en el gremio 
periodístico local, que enfrentará las demandas y todo lo que venga como ha encarado el amargo tránsito 
de este sexenio: con dignidad. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Prensa y poder en Puebla 
Históricamente la convivencia entre la prensa y el poder jamás ha sido tersa y mucho menos pasiva. 
Los periodistas (o los que dicen ser al ejercer esta profesión) deben estar acostumbrados a todo: bajos 
salarios, nulas prestaciones, inexistente seguridad, amenazas, denuncias y una sana distancia del poder.  
Los funcionarios que ejercen el poder, a su vez, creen que son eternos, que jamás se terminarán sus años de 

gloria, que su legado será histórico, que son dueños de la verdad absoluta, que ellos y nadie más tiene la 
razón. 
Este reportero empezó a ejercer la profesión en el cierre del sexenio de Melquiades Morales y su relación era 
más que amigable con varios actores de la prensa poblana porque así convenía a sus intereses. 
Luego, en el sexenio de Mario Marín Torres las cosas mejoraron para algunos de los periodistas que vieron 

crecer sus fortunas de la noche a la mañana y hasta empresarios se volvieron. 
En esos años de la borrachera marinista los excesos estaban a la orden del día y al igual que hoy ocurre, los 

funcionarios estatales pensaron que llegarían a Los Pinos junto con su jefe. 
La cruda los despertó brutalmente en julio de 2010 cuando sus planes se derrumbaron y llegó al poder un 
grupo político que odia a la prensa poblana. 
Su resentimiento va más allá de las palabras y ya llevaron a los hechos parte de su tan anhelada venganza al 
ahorcar las finanzas de varios medios de comunicación que tuvieron que desaparecer por falta de ingresos. 
El rencor del grupo en el poder sigue ahí, intacto y tan arraigado como en la campaña de 2010 cuando ganaron 
la gubernatura.  

Por eso las demandas contra los periodistas Fabián Gómez y Adrián Ruiz a nadie debe sorprender porque es el 
estilo de la arrogancia y la presión psicológica.  
Es un juego en donde el grupo de poder tiene poco que perder porque como siempre el Poder Judicial está de 
su lado y también es un eterno rencoroso contra la prensa poblana.  
Sin embargo, el mejor aliado para la prensa poblana (por lo menos para la verdadera prensa poblana) es el 

tiempo y el profesionalismo. 

Un periodismo real podrá sobrevivir ese y otros ataques y los que usen al periodismo para enriquecerse 
simplemente estarán acorralados.  
Nada es para siempre y en algunos años terminarán los días de gloria del grupo en el poder y entonces sí serán 
sujetos a que la historia los juzgue por sus actos buenos, malos y sus excesos.  
Mientras tanto aquí nos tocó vivir (como dice Cristina Pacheco) y aquí seguiremos como buenos periodistas 
acostumbrados a todo. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Algo que sí hay que destacar fue la interesante jugada de meter las demandas civiles contra los periodistas 
justo en el día en que se blinda al auditor (y al sistema) y se elije al nuevo Consejo General del IEE.  
Una jugada de tres bandas que salió perfecta a quien la planeó porque nadie dijo nada de eso.  

**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32040:prensa-y-poder-en-
puebla&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que un grupo de empresarios poblanos encabezados por el constructor Carlos Hugo López Chargoy habrían 
adquirido la franquicia de los Reales del San Luis de la Primera División nacional al también empresario Jorge 
Nácer Gobera, titular de Nácer Global. 
En espera de ser confirmado por las partes, la condición para la operación de compra-venta fue que el equipo 

no saliera momentáneamente de tierras potosinas. 
:Que la entidad será la sede de la Reunión Nacional del Seguro Popular donde participarán el secretario de 
Salud, Jorge Aguilar Chedraui; el Subsecretario Federal de Salud, Pablo Kuri y el Comisionado Nacional del 
Seguro Popular, David García Junco Machado. 
El evento empezará a las 08:45 horas de este miércoles en Camino Real La Vista, donde nuevamente el 
secretario de los Servicios de Salud en el estado, exhibe capacidad de convocatoria donde concurren 
personalidades del sector público federal. 

:Que nuevamente las huestes de Antorcha Campesina de Aquiles Córdoba Morán se apropiaron del centro de la 

ciudad capital para chantajear al gobierno panista de Eduardo Rivera Pérez, a quien le exigen más recursos y 
servicios para colonias irregulares y que no cumplen con las contribuciones a la hacienda municipal. 
Varias horas secuestraron una de las principales vialidades del Centro Histórico causando un severo caos vial 
en perjuicio de los ciudadanos, actos que ya se han hechos costumbre con plantones prolongados, como 
ocurrió en los sexenio de Melquiades Morales Flores y Mario Marín Torres. 

:Que de acuerdo a versiones policiacas el llamado crimen organizado al que identifican con la última letra del 
abecedario, opera de Santa Rita Tlahuapan a San Martín Texmelucan en el robo a los ductos de Pemex. 
Este grupo criminal ha extendido su dominio en el tramo de Huejotzingo a Cuautlancingo que era territorio de 
la familia Cuautle Tepale y a ello obedeció el enfrentamiento a balazos en el OXXO de Santa María Zacatepec. 
:Que en el tramo controlado de Tlahuapan a Texmelucan, su base de operaciones la tienen en la población de 
San Rafael Ixtapaluca, rumbo al cerro. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162449 

 
 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Villanueva Lomelí, el auditor superior 
David Villarreal Lomelí proviene de la cultura del esfuerzo, de ello hay testimonio en el vecino país del norte 
donde al igual que millones de poblanos libró la batalla en el mercado de trabajo para financiar sus estudios de 

educación superior. 
Su convivencia y relación consanguínea le ha permitido entender el valor de la lealtad y la importancia de 
contribuir a la rendición de cuentas y la transparencia. 
La prosa utilizada en sus tratados académicos la heredó de su padre con quien coeditó diversos títulos, asiduo 
comentarista radiofónico y televisivo, hasta en los domingos, como lo hizo durante años en la televisora 
estatal. 

Una mañana de esas frías en el ex convento de las capuchinas, con el calor en la garganta por el sorbo de un 

café, Villanueva me acercó el libro de Robert Greene ―El Arte de la Seducción‖ también autor de ―Las 48 Leyes 
del Poder‖. 
Insistía entonces en la importancia de contribuir con los presidentes municipales en la rendición de cuentas y 
en la buena administración de los bienes públicos. 
Me lo insistía el recién nombrado titular del Orfise, quien fue presidente de la Federación Nacional de Colegios 
de Licenciados en Administración y subdirector General de la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32040:prensa-y-poder-en-puebla&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32040:prensa-y-poder-en-puebla&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162449
http://impreso.milenio.com/
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(Conaliteg), con el grado de Doctor en Administración Pública. 
David Villanueva se sacudió de aquella tentación del futurismo político y evadió la posibilidad de verse sentado 
en una silla como representante popular, pero su negación de entonces lo llevó al extremo de ser dotado de 

fuero constitucional y ejercer el cargo por siete años, uno más de los seis del gobernador y cuatro más de un 
diputado local, sin hacer campaña ni ser postulado. 
La Auditoría Superior del Estado, a la par de las reformas más que justificadas, no podrían estar en mejores 
manos, y a las pruebas cualquiera puede remitirse. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162448 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Acabar con los contrapesos, el objetivo de demandas contra periodistas 
En Puebla dos mandatarios estatales marcaron los referentes básicos en la forma de gobernar, los cuales han 
sido dos extremos totalmente opuestos. Ellos son Maximino Ávila Camacho, quien se destacó por ser 
autoritario, tener un poder ilimitado y centrado en su persona, así como Alfredo Toxqui Fernández de Lara, un 

hombre conciliador, plural, tolerante e institucional. Frente a estos dos modelos queda claro que el actual jefe 
del Poder Ejecutivo, Rafael Moreno Valle, va en la ruta del avilacamachismo. 
Saco a colación dicho comparativo con motivo del amedrentamiento que ha hecho el gobierno del estado –por 
medio de filtraciones– de que buscará llevar a los tribunales a un grupo plural de periodistas, entre los que se 
encuentra este columnista, para que respondan a supuestos ―daños morales‖ provocados en contra del 

gobernador. En realidad se trata de un amague no para ajustar cuentas con un puñado de comunicadores, sino 
para intentar acallar toda crítica contra el jefe del Poder Ejecutivo. 

La situación apunta a que el gobierno está recurriendo a los pleitos judiciales luego de que fracasó su primera 
estrategia para estrangular económicamente a periódicos impresos y de internet por la vía de cancelar los 
convenios de publicidad, pues desde el arranque del sexenio, en la administración estatal se determinó que 
debían de desaparecer la mayoría de los medios de comunicación de Puebla, sobre todo aquellos que buscaran 
ejercer algún tipo de crítica contra el morenovallismo. 
Dicho comportamiento no se agota en el tema de los medios de comunicación. El fondo del asunto, se percibe, 
es que se quieren anular todas las voces que disientan con el gobernador. Y de esa forma, se elimine la crítica 

contra el Poder Ejecutivo durante el próximo proceso electoral local –que formalmente arranque en un par de 
semanas– y a lo largo de la segunda mitad del sexenio. 
Y es que el gobernador tiene una visión totalitaria, similar a la que había con Ávila Camacho. Quiere un control 
absoluto del próximo Congreso local, de las principales alcaldías, de la dirigencia de todas las fuerzas políticas, 
del Poder Judicial, de los organismos empresariales y que no haya una sola instancia que ejerza algún tipo de 

contrapeso o de fiscalización. Además, quiere imponer por lo menos a los dos próximos mandatarios de la 

entidad. 
Algo curioso, es que como parte de ese esquema al inicio del gobierno todo mundo suponía que serían grupos 
del PRI o figuras de ese partido los que sufrirían persecución. No ha sido así. 
El hostigamiento gubernamental se ha dirigido contra panistas tradicionales, sindicatos, medios de 
comunicación y académicos, ya que es ahí donde se concentran las voces de quienes sienten desconcierto de 
que el primer gobierno no priista, que llegó al poder por la vía democrática, sea más opaco, autoritario y sin 
sensibilidad social que todas las administraciones estatales que le antecedieron a la actual en por lo menos tres 

décadas y media. 
Es cierto que algunos periodistas han cometido excesos contra la figura de Rafael Moreno, sobre todo en su 
etapa de candidato opositor a la gubernatura. 
Sin embargo, el gobernador desde que llegó a Casa Puebla no ha hecho el más mínimo esfuerzo de conciliar 
con la prensa y una larga lista de actores sociales y políticos. Su visión siempre ha sido la de confrontar, en 

lugar de buscar la armonía, que se supone que todo gobernante está obligado a fomentar. Al contrario, desde 
que el mandatario se instaló en el Poder Ejecutivo, en el tema de la prensa, siempre se dijo que ―algunos 

medios tienen necesariamente que desaparecer‖. 
Un día este columnista dialogó con un alto funcionario del gobierno estatal, quien le dijo a rajatabla: ―para que 
el gobernador tenga una buena relación con La Jornada de Oriente, ustedes –es decir los periodistas de este 
diario– tendrán que hacer cero críticas contra el gobierno. No se acepta ni el más mínimo cuestionamiento 
contra un director de tercer nivel‖. 
―Pero cómo te imaginas una prensa en Puebla que no ejerza la más mínima crítica‖, le cuestioné, a lo que el 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9162448
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morenovallista, con una sonrisa, me respondió: ―Ahí está el gobierno de Eduardo Rivera. A ese si le puedes 
pegar‖, y dio por concluida la conversación. 
Y es que en el esquema del mandatario, solamente debe de haber dos o tres periódicos, unos cuantos 

noticieros de radio y un par de programas de noticias de televisión, en cuya masa informativa nunca se hable 
de algún error del gobernador. 
Todo esto constituye un retroceso brutal en Puebla en contra de la libertad de expresión, contra la pluralidad 
política, contra la diversidad social y los derechos humanos. Y dicha situación es posible porque no hay 
oposición. La izquierda tendría que estar dando la lucha contra este ambiente totalitario, pero el PRD  –que es 
dirigido por Eric Cotoñeto y Luis Miguel Barbosa Huerta– está vendido con el morenovallismo.  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/acabar-con-los-contrapesos-el-objetivo-de-demandas-

contra-periodistas_id_15389.html 

 
(Editorial) 
 
La vía del pleito judicial, camino erróneo 
Ayer el gobierno del estado tramitó dos demandas, por la vía civil, en contra de sendos periodistas, 
argumentando que insultaron ―sistemáticamente a funcionarios‖ sin ―tener la intención de hacer del 
conocimiento (público) un hecho de interés general‖. Al mismo tiempo, se filtró una lista en la que aparecen 

otros 17 informadores, entre ellos el jefe de Información de esta casa editorial, Fermín Alejandro García 
Hernández, quienes podrían ser sujetos a la misma acción legal. 
Sin acompañar de ninguna manera prácticas de medios y periodistas que hacen de la extralimitación de la 
libertad de expresión un oficio, es cuestionable que el Poder Ejecutivo pretenda solucionar sus diferendos con el 
gremio por la vía judicial y no por la del diálogo. 

En un momento sumamente delicado para el país, en que se padece una polarización exacerbada y la violencia 
campea por buena parte del territorio nacional, se espera de las autoridades un comportamiento que aliente el 

bienestar social, la armonía y la tolerancia. Conductas en sentido contrario, como la que hoy exhibe el gobierno 
estatal de Puebla, lejos de abonar a las soluciones que la nación demanda, complica los escenarios y abona a 
los enconos. 
Por supuesto que no se pueden justificar los ataques personales ni injurias que se acostumbran en algunos 
espacios periodísticos, pero es también cierto que todo servidor público  –desde el que ocupa el puesto más 
elemental hasta el de mayor responsabilidad– está sujeto al escrutinio y la crítica por la propia naturaleza de 

sus actividades. Por tanto, debe tener una tolerancia muy amplia a los señalamientos. 
Por último, es también verdadero que el derecho a la información es superior a cualquier derecho personal, 
como lo consagran varias constituciones en el mundo, incluida nuestra Carta Magna. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-via-del-pleito-judicial-camino-erroneo_id_15388.html 

 

 
 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Avanza la transparencia sindical  
• Ahora regresa a los Diputados 
• Aprueban Compromiso por Puebla 
Muy bien cayó ayer la aprobación de la reforma laboral en el Senado de la República donde se acordó incluir 

que en el registro de los sindicatos se observen los principios de legalidad, transparencia, certeza, gratuidad, 
inmediatez, equidad imparcialidad y respeto a la libertad, autonomía y democracia sindical. 

Sin embargo, es importante precisar que se reservaron el tema de la transparencia y sobre todo la rendición de 
cuentas de las cuotas que reciben los sindicatos, asunto que será discutido cuando la iniciativa se regrese a la 
Cámara de Diputados. 
De entrada esto ya representa un avance sobre todo donde el PRI se muestra ante la sociedad, a favor de la 
transparencia en un tema que ha sido controvertidos, sobre todo por las centrales obreras que se agrupan en 

el Tricolor y que históricamente han sido uno de sus pilares; habrá que ver si llega a cuajar en la Cámara de 
origen. 
La noche de este martes, el Tribunal Electoral del Estado (TEE), ratificó la creación del partido Compromiso por 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/acabar-con-los-contrapesos-el-objetivo-de-demandas-contra-periodistas_id_15389.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/acabar-con-los-contrapesos-el-objetivo-de-demandas-contra-periodistas_id_15389.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-via-del-pleito-judicial-camino-erroneo_id_15388.html
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Puebla, que lleva el nombre de la coalición que hizo ganador en el 2010 al gobernador Rafael Moreno Valle. 
Hace unas semanas, el Partido Acción Nacional fue quien se encargó de presentar la impugnación 
correspondiente, bajo el argumento de que no era bueno utilizar como nombre del nuevo partido político, el de 

la Coalición Compromiso por Puebla que unió a los institutos del PRD, Nueva Alianza y Convergencia, hoy 
Movimiento Ciudadano. 
Este argumento fue desechado y ayer se avaló la creación de este partido estatal, así que ya todo está listo 
para que inicie el proceso electoral del próximo año. 
Este día se dará a conocer de manera oficial la llegada de Elías Abaid Kuri a la dirigencia estatal del Partido 
Verde, en sustitución de Juan Carlos Natale que termina su gestión. 

Lo dicho, todo se encuentra listo para arrancar el próximo proceso electoral. 

CONFETI…relevante la presencia de Tony Gali, Secretario de Infraestructura en el encuentro del Gobernador del 
Estado y el alcalde con los diputados federales del PAN en México… hoy habrá simulacro de PEMEX en la zona 
de los Estadios…que nadie se alarme, todo está bajo control. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4966 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
ARDE LA CNC POBLANA ANTE UNA PRESUNTA IMPOSICIÓN 

Han sido tantos los elogios que en privado y público lanza de su ronco pecho el queretano delegado del CEN de 
la CNC, que hasta los más recuentes a saber de favoritos ya saben que REGINALDO RIVERA DE LA TORRE, ya 
tiene línea e indicaciones precisas por quien habrá de inclinar la balanza en la sucesión de JUAN MAURO 
BALDERAS MUÑOZ. Y no se trata de otra persona que no sea MARITZA MARIN MARCELO, lo cual en lugar de 
unir, provoca el rechazo de la gente campesina que una vez más habrá de ser víctima de la imposición. 

Así lo han manifestado abiertamente a JUICIO varios de los aspirantes asegurando que al parecer el delegado 
ya tiene indicaciones para conocer la línea a seguir. Dicen que, ―dice el señor delgado‖, estar sorprendido de la 

capacidad de liderazgo de la secretaria general de la liga, aunque lamentablemente este tan distanciada de su 
líder-presidente. Sin embargo, reconoce su trabajo manifestando que por la manera de conducirse es una 
líderesa que busca la unidad del campesinado poblano. 
Lo malo de todo esto es que con estas apreciaciones le esta generando a MARITZA un rechazo generalizado, 
malestar y desconfianza, A todos los que han tenido audiencia con el delegado éste también les dice que la 
gente ya no tolera a JUAN MAURO, en lo cual coinciden todos, por lo que ya nos es posible sostenerlo, 

Comenta, según trasciende, que le va a pedir en unos días se separe de la liga por el bien de la organización, 
en tanto el proceso camina y llega a su fin, lo que no será pronto.  
RECONOCE DOMINGO  JUÁREZ SU LUCHA  POR EL LIDERAZGO 
Así como DOMINGO JUÁREZ PEDRAZA, manifiesta su interés por alcanzar el liderazgo de la liga, lo cual lo ha 
hecho saber a sus compañeros, desde antes que se pusiera en marcha el proceso, igualmente lo conoce el 

delegado REGINALDO RIVERA DE LA TORRE. Expresa que aunque muchos de los hombres del campo no lo 
dicen por temor, él señala que el clamor generalizado es de que en la CNC poblana debe terminarse con el 

monopolio del poder y el secuestro de la organización campesina. 
Están dentro del proceso de selección para presidente de la Liga, la secretaria general MARITZA MARÍN 
MARCELO, lucha que en lo personal ha arreciado desde el momento mismo en que no pudo alcanzar la 
candidatura del PRI-CNC para diputada federal; la propia legisladora del tricolor JOSEFINA GARCÍA 
HERNÁNDEZ, de Zacapoaxtla; RUFINO MÁRQUEZ CAMARILLO, ex regidor del ayuntamiento en el gobierno 
municipal de LUIS EDUARDO PAREDES MOCTEZUMA; DOMINGO JUÁREZ PEDRAZA, Secretario de Organización; 
CARLOS GIL PÉREZ, ex presidente del comité municipal campesino con la presidenta BLANCA ALCALÁ RUIZ; el 

productor campesino EFRAIN GARCÍA BELLO, ex presidente de la organización nacional de maiceros; LUCIO 
MADRID, de la región de San Martín Texmelucan; HUGO MONTALVO, de la zona de Tehuacan y JESUS 
NOTARIO, de Tecamachalco, quien al parecer se ha desmarcado de sus intenciones, mostrándose en los 
últimos días cauto y prudente, al darse cuenta de la forma en que se está desarrollando el proceso y que no es 
otra que de un rústico divisionismo y de una guerra frontal de ―todos contra todos‖.  

ACTÚA EL CONSEJO DEL PRD QUE YA  QUEDÓ INTEGRADO 

Con la natural preocupación por lo que pueda hacer la Comisión Política Nacional del Partido de la Revolución 
Democrática, que insiste en no reconocer su elección, aunque confiado en la efectiva fuerza política de su 
amigo LUIS MIGUEL BARBOSA HUERTA, líder de la bancada e influyente personaje en las filas del sol azteca en 
la Cámara de Senadores, el recién electo presidente estatal del PRD, ERIC COTOÑETO CARMONA, da muestras 
de su absoluta seguridad para mantenerse en el mandato de ese instituto político. 
Antes, advirtió que ―no podemos su irnos en la espera de un acuerdo de la Comisión Nacional de Garantías. Si 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4966
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anulan la elección y la repiten, la vamos a ganar. No hay miedo de esta dirección estatal‖, aseguró el dirigente 
con firme expresión. Por otra parte, su retiro de la curul en la Cámara de Diputados al Congreso del Estado, es 
definitiva después de haber solicitado licencia en primera instancia, pues seguramente resultado un acuerdo 

con su líder y amigo dará paso a que su suplente, MARIO FRANCO BARBOSA, primo hermano de LUIS MIGUEL, 
ocupe por el resto de trienio el asiento en el palacio legislativo, lo que es completamente legal pese a que 
tenga un fondo político para beneficiar a un familiar, lo cual no es ajeno a la actitud política de personajes de 
cualquier partido. 
El cuatro estatal perredista quedó integrado de la siguiente manera:  
Presidente, ERIC COTOÑETO CARMONA; secretario general, JULIÁN RENDÓN TAPIA; secretarios, de finanzas, 

ARTURO ROJAS RIVERA; de información y propaganda, GABRIELA VIVEROS; secretario de asuntos electorales, 

MARIO FRANCO BARBOSA; de asuntos campesinos, MIGUEL ACUNDO GONZÁLEZ; de organización, RUTH 
CASTRO; de gobierno, ELBA CEREZO GONZÁLEZ; de relaciones políticas, LUCIANO FÉLIX RODRÍGUEZ; de 
formación política, OMAR MARTÍNEZ VICENTE; de perspectiva de género, SOL GÓMEZ y de vinculación, EMMA 
COLMENARES BALDERAS.  
A CUENTA GOTAS 
En el Complejo Cultural El Carmen de Tehuacán, se llevará a cabo este viernes 26 la conferencia magistral por 

el bicentenario de la muerte de VALERIO TRUJANO, la cual es organizada por el historiador y cronista 
parlamentario tres veces diputado federal al Congreso de la Unión, ANTONIO TENORIO ADAME ….. Puedo 
asegurar que el dos veces diputado federal ALBERTO JIMÉNEZ MERINO, quien debe su incursión por la 
administración pública a los gobernadores MANUEL BARTLETT DÍAZ, MELQUÍADES MORALES FLORES y MARIO 
PLUTARCO MARÍN TORRES, ya no será presidente del CDE del PRI, sino un efectivo colaborador en las 
cuestiones del campo mexicano al lado de ENRIQUE DE LA MADRID CORDERO….. El ―santo-cumpleaños‖ de 
RAFAEL MORENO VALLE SÁNCHEZ, se lo celebrará este fin de semana en Africam Safari, su esposa OLIVIA 

SALOMON DE MORENO VALLE, quien en forma personal invita a los amigos de la familia a este convivio que 
todos los años se celebra…. Mi solidaridad en estos momentos de dolor para la señora OLGA SOSA DE PARKER, 
por el sensible fallecimiento de su compañero de toda la vida, el amigo periodista, poeta y escritor de Zacatlán 
de la manzanas JOSE PARKER SALOMÓN, quien solía recibir en su cafetería del zócalo en ese pueblo mágico a 
todo aquél que se acercara a preguntarle sobre la historia del municipio. Tuve la fortuna de conocerlo en el año 
de 1980, cuando acompañaba en su gira electoral al candidato del PRI a gobernador, GUILLERMO JIMÉNEZ 

MORALES. Descanse en paz….. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4964 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Moreno Valle: Mano Dura 
La denuncia civil que interpuso el gobierno de Rafael Moreno Valle en contra de un servidor, es una clara 
muestra a la intolerancia en mi contra por ejercer un periodismo crítico, plural  y objetivo. 
Trata de ejercer mano dura contra todo lo que sea crítica a su administración. 
Jamás creí que Moreno Valle cayera tan bajo, pues me resistía a creer lo que sus propios empleados me han 

dicho: ―Extrañamos a Marín, porque este es un….‖. 
Por falta de tiempo y porque no quiero prestarle mucha atención a un asunto menor, litigaremos este asunto en 
los juzgados y no de manera mediática. 
El gobernador lleva ventaja, pues gusta manejar las instituciones a su antojo. 
A ver si lo hace cuando deje el poder. O en la PGR por abuso de autoridad, cuando termine el sexenio de 
Calderón. 
Entonces vendrán igual número de denuncias en su contra por quienes han sido objeto de persecución. 

Y recordará su frase: ―Lo mejor está por venir‖. 

Dentro de este teatro montado por el gobierno estatal me encantó un Twitt del periodista Enrique Núñez, quien 
lanzó de su cuenta el siguiente mensaje: 
―Tuve acceso a una de las demandas, y este es un fragmento del texto: "oinc oinc, oinc, oinc, oinc"!‖. 
Estuvo genial. 
Gracias a todos los que me llamaron, escribieron mensajes y correos. 
Falta menos para que termine esta Dictadura. 

Por cierto: Me declaro inocente de la denuncia que interpuso Sergio Ramírez en mi contra. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4964
http://www.contraparteinformativa.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Miércoles 24 de Octubre de 2012 

 

 

 50 

¿No que los medios de comunicación poblanos no le importaban al gobernador Moreno Valle?. 
Aprovecho para decirle a Arturo Rueda que lo recuerdo cuando se transportaba en una miserable moto. 
A mí no me hace falta empinarme para que me avienten dinero. 

Vale más la dignidad y esa no la conoce. 
En su casa le enseñaron a hacer una felación cada vez que tuviera hambre. 
¡Y vaya que la tiene!. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 

Los 4 fantásticos del PRI 

Dónde están hoy los liderazgos priistas. Sin gobernador tricolor, los aspirantes, militantes y simpatizantes de 
ese partido, deambulan por aquí y por allá en la búsqueda de apoyos de todo tipo. En especial, los aspirantes a 
las diputaciones y presidencias municipales se mueven en el espacio sin encontrar variedad con quién hacer 
compromisos y recibir la bendita señal. 
Todas aquellas y todos aquellos quienes aspiran a algún cargo de representación popular necesitan de apoyos 
políticos, pues estaban acostumbrados a hacer el recorrido ante el gobernador (priista) quien de inmediato los 
canalizaba hacia el partido (PRI) y ahí ya tenían idea más o menos de cuál sería su futuro. Por supuesto 

buscaban padrinazgos en la Secretaría de Gobernación y alguna otra importante o por lo menos cuyo titular 
opinara en el ánimo del señor de Casa Puebla. 
Pero eso era antes, hasta las elecciones del 4 de julio del 2010. Ahora, la situación es diferente pues no hay 
gobernador priista y los poblanos acuden a los nuevos liderazgos que representan las Senadoras Blanca Alcalá y 
Lucero Saldaña y influyente Secretario de Finanzas del PRI Jorge Estefan Chidiac. Hay que mencionar que otro 

liderazgo que se consolida es del próximo subsecretario de Desarrollo Social, actual secretario de Gestión Social 

del comité nacional priista y cercano amigo de Luis Videgaray: Juan Carlos Lastiri Quirós. 
Ellos cuatro representan hoy los liderazgos que se crearon frente al vacío que significa no tener gobernador 
priista. Las Senadoras y los secretarios priistas son las personas más buscadas por los aspirantes a cargos de 
elección popular, para tener su apoyo, su bendición y establecer compromisos para un futuro inmediato. 
Y es que a los priistas y aspirantes les urge saber con quién hay que hablar para poder tener esperanzas sobre 
su posible candidatura. Ya no pueden esperar más porque el tiempo de acaba y los plazos legales se cumplen y 
es necesario tener respuestas. No pueden sentarse a ver la llegada de Enrique Peña Nieto a la presidencia de la 

República y ver qué les depara el destino. Saben que las decisiones se tomarán en la Ciudad de México y están 
urgidos de tener la bendita señal. 
Ahora bien, los cuatro liderazgos priistas que hoy tienen la batuta, aprovecharán su condición para crear los 
escenarios que les favorezcan en el futuro mediato-  
El Verdugo 

¿Para qué tanto escándalo ante la posibilidad de que titular del Organo de Fiscalización Superior David 
Villanueva Lomelí pueda quedarse hasta 14 años en el cargo? El verdugo dice: para cuando Rafagobernador sea 

Presidente, se lo va a llevar. 
Gracias  
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
La rendición y las percepciones 
Los resultados electorales en la capital poblana dejaron en claro que hay un voto antimarinista que se expresó a 
favor de otros partidos políticos y el principal señalamiento es que no hubo una rendición de cuentas cabal de 

las autoridades municipales y estatales. La percepción es que hubo malversación de recursos que se explican 
con la generación de nuevos ricos, como una amarga tradición de los políticos mexicanos que hartó a la 
población. 
Esa ha sido la razón de la creación de contralorías y organismos fiscalizadores que no han resultados tan 
eficaces como se plantearon en un principio. Por ejemplo, en el pasado las auditorias a los ayuntamientos eran 
un ejercicio al azar, de la gestión del 2011 el Órgano de Fiscalización del Congreso auditó por primera vez a los 

217 municipios para que no haya dudas ni dedicatorias partidistas. 
Ayer, el inminente auditor superior, David Villanueva, y la secretaria de la Contraloría, Patricia Leal, firmaron 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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acuerdos para integrarse a un Sistema Nacional de Fiscalización que armoniza el trabajo de las dependencias 
estatales con la Auditoría Superior de la Federación en cuanto a auditorias en obras públicas, financiera, 
legalidad y desempeño y todo para garantizar que las autoridades apliquen bien los recursos públicos. 

Llano: que nadie, empezando por los políticos, se robe el dinero que es del pueblo. 
Por eso ayer, la propuesta de los diputados locales que fue aprobada por el voto de todos los partidos a favor no 
solo de crear una Auditoría Superior Estatal sino responder a la rendición de cuentas, que es una demanda 
ciudadana que exige de una mayor atención de las autoridades de los tres niveles de gobierno y los Poderes del 
Estado Actualmente quince estados de la República tienen su Auditoría Superior Estatal y a nivel federal lleva 
por nombre Auditoría Superior de la Federación. El cambio es de fondo y forma, no solamente de nombre. 

Actualmente la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos señala que el periodo de los auditores 

debe ser no menores de 7 años. Veintiocho instituciones en todo el país cuentan con ese periodo y 29 
establecen la reelección, inclusive el Auditor Superior de la Federación puede repetir un periodo más. 
A decir de los especialistas este es el primer paso que da la actual Legislatura poblana a favor de la rendición de 
cuentas, después trabajarán en la adecuación de la normatividad que rige las auditorias y las labores de la 
institución. 
El Congreso local será el responsable de dar seguimiento a la actuación del Auditor Superior y contará con los 

mecanismos necesarios para que rinda cuentas ante los diputados, sujetándolo al proceso correspondiente en 
los casos en que dos terceras partes de los legisladores así lo determinen. 
El titular de la Auditoría debe contar con la autonomía técnica y de gestión necesaria para auditar y fiscalizar de 
forma imparcial y objetiva, sin que los sujetos obligados de revisión puedan ejercer presión mezclando temas 
públicos con privados, por ello la importancia de contar con fuero. 
El trabajo de Villanueva en el Órgano de Fiscalización ha sido impecable y no hay elementos para que no sea 
designado Auditor Superior, de sus resultados y eficacia depende restituir o no la confianza popular en los 

políticos y la administración pública, porque en verdad estamos hartos de que nos roben. 
Esa percepción es generalizada y como dice el clásico, ―lo que parece es‖. 
http://www.ngpuebla.com/node/41804#.UIfEq2_MjTg 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 

Moreno Valle: un estilo de gobernar 
Es un hecho, son dos periodistas los demandados por el gobierno de Puebla, a través de Sergio 
Ramírez Robles, director general de Comunicación Social, “…por daño moral al abusar de la libertad de 
expresión en perjuicio del honor del gobierno a través de la humillación de funcionarios públicos.” 
Ese es un hecho consumado. Un trascendido escrito por Arturo Rueda refiere que serán “Dieciocho en total, 

aunque se desconoce cuántas serán presentadas efectivamente…”. Esa es la cifra que la mayoría de los medios 

manejó, a pesar de que Mario Alberto Mejía escribió que Ramírez Robles “…acudirá personalmente a 
interponer una, dos o hasta quince demandas por Daño Moral en contra de uno, dos o hasta quince periodistas 
poblanos.”. Grave y lamentable. 
Forma parte de un estilo de gobernar y del ejercicio del poder. El totalitarismo. Estás conmigo o contra mí. 
Sin medias tintas. Los ejemplos se acumulan: el señorío impuesto al enclenque y blandengue poder 
legislativo de Puebla, la imposición en el Instituto Electoral del Estado, el férreo control sobre los ―partidos 
de oposición‖, la reyerta por el control del PAN. Por sólo mencionar lo menos. 

Dejo de lado las ofensas a colaboradores. Detalles y trascendidos sobran. 
No es Sergio Ramírez Robles, este sólo obedece órdenes. Es Rafael Moreno Valle y la expresión 
absolutista del poder. 
Ni el pleito, ni el madrazo, ni la amenaza, ni el dinero, lograrán establecer una relación de convivencia 
con la prensa. Hace falta mucho más. Y Ramírez Robles es el menos indicado para lograrlo. 

Por ahora, Fabián Gómez y Adrián Ruiz han sido utilizados para intimidar a los 13, 16 o 17 restantes. 
Esto apenas empieza. 

http://www.poblanerias.com/2012/10/moreno-valle-un-estilo-de-gobernar/ 

 
(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
Una invitación al señor Ramírez 

Todo empezó como un rumor…  Durante días y semanas, se decía que Sergio Ramírez Robles, director de 

http://www.ngpuebla.com/node/41804#.UIfEq2_MjTg
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/octubre/colum-tiempos-231012.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/octubre/colum-tiempos-231012.php
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4599
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4599
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4599
http://www.poblanerias.com/2012/10/moreno-valle-un-estilo-de-gobernar/
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Comunicación Social del gobierno de Puebla ejercería acción penal en contra de diversos periodistas (Sic…). 
Para ello, por extraño y absurdo que parezca, está facultado legalmente (reSic…). En la mañana de este 
martes, se confirmó la especie. El funcionario había demandado a dos periodistas poblanos. 

No soy quién para decírselo (se ve claramente que nunca pasó por alguna de mis clases de periodismo), pero 
creo que el señor Ramírez está cometiendo un grave, muy grave error. En la sempiterna lucha entre la espada 
y la pluma, esta última siempre, sin ninguna excepción, ha logrado la victoria final. 
Si el señor se quejara de la pésima redacción de la gran mayoría de quienes escriben en la prensa en nuestro 
estado, yo sería el primero en apoyarlo y defenderlo. Sin embargo, su argumento se basa en sentimientos, en 
conceptos morales, en cosas bastante difíciles de probar. Igual son, por cierto, la mayor parte de las cosas 

dichas y escritas que, ahora, son materia de difamación y calumnia. 

Veamos. No quiero en este momento dar una clase de periodismo, pero me permito reducir los cinco géneros 
informativos básicos a dos: la información pura y el análisis o comentario. El primero es materia diaria de los 
reporteros que persiguen la noticia. El segundo, que es el que está en tela de juicio, es el punto de vista de un 
editorialista, comentarista, analista o columnista. Aquí, el redactor puede, con toda responsabilidad, opinar 
acerca de lo que publicó el reportero. 
El articulista pone en contexto algún hecho, lo desmenuza, lo pasa bajo la lupa, de manera a ofrecer una visión 

personal del asunto a sus lectores. Es periodismo totalmente subjetivo, eso es evidente, pero también es aquel 
que nos permite ver el fondo de las cosas. Además, si no podemos eludir la información cruda, pura, dura del 
reportero, estamos en toda libertad de escoger a qué columnista leer y a cual despreciar. 
La combinación de ambos tipos, o géneros, de periodismo, es la que conforma la información a la que somos 
expuestos cada día, en cada medio, sea escrito, hablado, visto, en papel, por radio o por televisión o mediante 
internet. Y esta información está protegida por la Constitución al denominársele ―libertad de expresión‖. 
Es raro, en las sociedades democráticas, saber de demandas por difamación por lo publicado en algún medio. 

Esto se daba, de manera recurrente, en los países totalitarios en los cuales el gobierno no toleraba la menor 
crítica a su desempeño. Desafortunadamente, aún existen lugares en donde se practica ese tipo de represión. 
En México, se suponía que desde que llegó el PAN al gobierno, ya no existían esas cosas. 
Creo que, a final de cuentas, todo se reduce a una visión diferente del periodismo. Están los ―nuevos‖, los 
jóvenes que se quieren comer el mundo a puños y aquellos antiguos, ―viejos‖  que añoran las costumbres 
pasadas, cuando no se surtía papel al periódico que hiciera cosas malas. 

No conozco al señor Ramírez. Supongo que tengo más años en este oficio que él de vida. Con gusto lo invito a 
tomar un café para que platiquemos de la evolución histórica del periodismo. De la represión en la que crecí 
(por lo que no me asustan sus acciones presentes) y de la manera en que evolucionó nuestro maravilloso 
oficio. Señor Ramírez, acepte mi oferta, es de buena fe y en buena onda. Creo que podemos tener una 
conversación muy productiva y enriquecedora que le servirá para detectar a quienes son los realmente malos 
de la película. 
http://www.poblanerias.com/2012/10/una-invitacion-al-senor-ramirez/ 
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